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EDITORIAL 

Desfiles procesionales 
Abril ha transctmido con tiempo seco y soleado. 

Las procesiones de La Solana han desfilado un año 
más bajo la bonanza climatológica. Pero, en esta 
ocasión, hay que destacar que lo han hecho con 
importantes novedades, tales como la incorporación 
de costaleros en el paso de la Virgen de las Angustias 
mientras el Santo Sepulcro ha vuelto a ser portado 
a hombros, emulando la iniciativa de hace dos años 
con el paso de Jesús Rescatado. La fórmula "a 
costal" ha sido instaurada por p1imera vez en 
nuestra localidad, que no en la comarca donde ya 
se viene haciendo tiempo atrás. 

Desde hace varios años, la Semana Santa de La 
Solana ha experimentado notables mej01ias. No 
hay duda. Cada año las diferentes cofradías se 
esfuerzan en ponerla a la altura que merece. Atrás 
quedaron los años en los que muchas cofradías 
pasaban auténticos apuros para sacar las imágenes 
a la calle. Finalizada la guerra civil, todas tuvieron 
que comenzar de la nada. La contienda dejó sin 
pasos, patrimonio ni túnicas a todas ellas. En los 
años cuarenta se trajeron nuevas imágenes. Una 
época muy difícil, pero donde las circunstancias de 
esos años hicieron posible el regreso de los desfiles. 

Los años cincuenta y sesenta fueron de apatía 
hacia cofradías y procesiones. Alguna de ellas lo 
sentía menos, pero otras sobrevivieron en un 
ambiente de sobriedad que se puede comprobar si 
repasamos las fotografías. Apenas contaban con 
dinero para flores, y no digamos la presencia de 
nazarenos en su salida, en ocasiones escasamente 
para llevar las imágenes. 

Con la llegada de la década de los ochenta y 
cuando parecía que los tiempos no eran los más 
propicios para estas manifestaciones religiosas, se 
produce el gran cambio. Hay una eclosión de 
nazarenos, la ornamentación pasa de ser humilde a 
digna y en casos hasta lujosa, se editan carteles y 
revistas y el pregón que anuncia la Semana Santa 
es un acto esperado y esmerado. 

Pero en ese aumento de nivel de todos los 
desfiles siempre hay cosas que mejorar. Mejoras 

que no deben sólo correr a cargo de las diferentes 
cofradías, porque los penitentes y asistentes en 
general a las procesiones también deben poner su 
empeño. Precisamente comenzamos por lo último. 
Esa gran cantidad de fieles que en la procesión de 
Jesús Rescatado, madrugada de Viernes Santo, 
acompañan en cumplimiento de alguna promesa. 
Está claro que la inmensa may01ia lo hace con 
devoción y se esfuerza en caminar en silencio. Pero 
otros confunden ese acto penitencial con una tertulia 
de café o de amigas en plena calle, haciendo caso 
omiso de lo que reiteradamente se pide: SILENCIO. 
Sin duda, harían un gran favor al desfile quedándose 
en su casa o cambiando su actitud sellando los 

labios. 
Por otro lado, los diferentes estilos que se 

mezclan en alguna procesión, como es el caso de 
los costaleros de la Virgen de las Angustias y los 
portadores del Santo Sepulcro, obligarán a que las 
dos cofradías organizadoras de la procesión del 
Santo Entierro tengan en cuenta que esas diferentes 
formas de procesionar puedan producir deter
minados cortes en algún momento, lo que se traduce 
en deslucimiento. Igualmente, sería interesante 
recuperar el acompañamiento de apóstoles junto a 
la imagen de Jesús en la Borriquilla, al igual que 
desfilaban junto a la imagen viviente durante los 
años setenta. 

Este año hubo renovación en tres delas cofradías. 
Parte de los componentes de las Juntas Directivas 
son nuevos en estas lides. A los que se van, nuestra 
felicitación por el trabajo realizado. A los que 
llegan, esperamos que trabajen en la línea de 
superación de los últimos años. 

En cuanto a las calles, no está de más destacar 
que las procesiones de Jueves Santo, Viernes Santo 
y Domingo de Resurrección no tuvieron ningún 
obstáculo de vehículos aparcados. La grúa funcionó 
y retiró los coches de quienes no tienen para nada 
en cuenta las vallas de prohibido aparcar que 
anuncian el horario de los desfiles procesio
nales. 
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EL TEMA 
La agricultura pasa a un segundo .nl 

La construcción se íPOnvierte en el ID' 
Aurelio Maroto -------

La Solana ya no es un pueblo "eminen
temente agrícola". Ni mucho menos. A 
pesar de su relevancia, aún importante, 
la agricultura o sector primario ha pasa
do a un segundo plano en nuestra econo
mía. El principal motor que mueve el 
progreso de La Solana tiene nombre pro
pio: construcción. 

Así lo pone de manifiesto un completo 
y exigente estudio elaborado por el Ayun
tamiento a través del Pacto Local de 
Empleo, presentado en sociedad por el 
alcalde Diego García-Abadillo y el di
rector de la ADL, Luis Díaz-Cacho. Los 
becarios Pedro García-Cervigón Sánchez 
y Juan Pedro Ocaña Pérez, ayudados por 
los técnicos Luis Díaz-Cacho, Francisco 
García de Mateas y Diego Gómez-Pim
pollo, firman un informa revelador entre 
75 preguntas a 41 empresas solaneras 
relacionadas con el sector. Demuestra a 
las claras la brutal eclosión de este sec
tor, cuajado en los últimos quince años y 
con especial impulso conforme iba en
trando la década de los 90. 

Las cifras cantan. En La Solana se han 
creado 38 nuevas empresas de construc
ción en los últimos 30 años, de las cuales 
27 en los años 90 y sólo 11 juntando los 
años 70 y los 80. 

Además, estas empresas de construc
ción arrastran irremediablemente a otros 
muchos negocios que corren unidos al 
carro. A saber, estructuras metálicas, 
electricidad, fontanería, yesaires, carpin
teros, pintores, calefactores ... Una estela 
interminable de empresas que operan al 
son de la vorágine constructora. 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

1.300 personas 

A nivel humano, la 
encuesta cifra en unos 
550 los trabajadores que 
mueve el sector exclu
si varnente en La Sola
na, a los que hay que 
añadir los 600-700 que 
trabajan diariamente en 
Madtid tanto en labo
res de albañilería o es
tructuras como en pro
fesiones ligadas al sec
tor, manteniendo sus 
familias y sus bienes en 
La Solana, y por tanto 
depositando aquí la ri
queza que crean. En tér
minos generales, 1.300 
personas trabajan direc
tamente en el sector, lo 
que supone un 14% del 
total de la población ac-
tiva de la localidad. Ningún otro sector 
alcanza ya unos niveles tan altos de im
portancia en la economía solanera. 

Profundizando más, nos encontramos 
con que el sector de la construcción es 
coto casi exclusivo del hombre. 99 de 
cada l 00 trabajadores son varones, es 
decir, la influencia de la mujer es mera
mente simbólica. El estudio interpreta 
que una causa puede radicar en la carga 
física de la mayoría de los trabajos. Sólo 
es en labores de almacén, relaciones co
merciales y tímidamente en funciones 
de dirección donde la mujer aparece. En 
cualquier caso, la desigualdad de sexos 
es flagrante. Por edades, los segmentos 

~!f~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

están muy repartidos. Algo más de 230 
trabajadores son menores de 30 años, y 
unos 270 superan esa edad. Atendiendo 
a la pirámide de edad en La Solana, se 
puede afirmar que la construcción ab
sorbe a cualquier persona en edad de 
trabajar. 

Contratos temporales 

Cosa bien distinta es la estabilidad la
boral. La época del año condiciona la 
cantidad de trabajadores en el sector. 
Los meses de buen tiempo sube el nú
mero de empleados, sencillamente por
que sube el volumen de trabajo. Sin em-

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Tema 
lano y pierde terreno 

otor de la economía solanera 
bargo, no se 
produce un 
desnivel ex
cesivo, ni si
quiera signifi
cativo. El es
tudio sectorial 
refleja que el 
81 % de los 
trabajadores 
en empresas 
relacionadas 
con la cons
trucción son 
temporales y 
únicamente 
uno de cada 
diez están fi
jos. El 8,2% 
son socios 
trabajadores o 
accionistas. 
Una precarie
dad difícil de 

atajar, sobre todo cuando se trata de un 
sector donde las empresas fluctúan mu
cho. La inmensa mayoría son contratos 
temporales a jornada completa, y muy 
pocos a tiempo parcial y de aprendizaje. 
El 12% de los contratos son de carácter 
indefinido. 

Otro aspecto interesante es el de peti
ción de ayudas. Hasta un 72% de las 
empresas no han solicitado nunca sub
vención de algún tipo. Unas por saber 
que no cumplen los requisitos mínimos 
y otras por razones que no especifican. 
Pero llama poderosamente la atención 
que un 33% de las empresas no hayan 
pedido nunca ayudas por desconocimien-

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

to, lo que detecta un defecto de prepara
ción en la dirección de esa empresa. En 
buena lógica, optar a subvenciones ofi
ciales redunda en el rendimiento general. 
del negocio. 

El nivel muchas veces familiar de nues
tras empresas de construcción hace que 
sus técnicas de gestión comercial tengan 
un carácter doméstico. La inmensa ma
yoría han adquirido la formación a tra
vés de la experiencia (92,5%) y sólo un 
5% posee algún nivel formativo en téc
nicas de marketing. En realidad, la prác
tica totalidad confía en su propio perso
nal para buscar la mejor manera de ven
der sus productos. 

La publicidad y los equipamientos 

Una de esas formas, la publicidad, es 
aceptada por la mayoría de las empresas. 
La manera favorita para darse a conocer 
es apareciendo en los medios de comu
nicación (31 % ), y en mucha menor me
dida mediante otro tipo de propaganda 
(regalos a clientes, descuentos, publici
dad corporativa, etc.). En este sentido, la 
mayor parte se decanta por la radio 
(38,46% ), seguido por material gráfico 
tipo folletos (19,23%) y prensa (15,38%). 

En líneas generales, el equipamiento 
de nuestras empresas constructoras es 
bueno, o por lo menos el mínimo sufi
ciente para poder rendir en el mercado. 
La informatización se encuentra todavía 
en proceso de introducción. En estos 
momentos 24 empresas (63%) disponen 
de equipos de ordenador para sus depar
tamentos de dirección y administración. 
Las 14 empresas restantes aún carecen 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

de ordenadores, aduciendo diferentes ra
zones. Aquellas que poseen equipos 
informáticos están mayoritariamente co
nectadas a Internet. 

No vale dormirse 
Los tiempos que corren son buenos, 

muy buenos para la construcción. El di
namismo es grande en el sector y La 
Solana ha sabido aprovechar el momen
to. El Área de Desarrollo Local y Pro
moción Económica a través de su Agen
cia de Desarrollo Local interpreta que 
este "ciclo alto" está sustentando cada 
día más el tejido económico de la locali
dad. Aun así, advierte que no vale dor
mirse. La estrategia de futuro pasa por 
adaptarse a diferentes campos todavía 
cogidos con alfileres: seguridad e higie
ne en el trabajo, formación ocupacional 
y continua, reciclaje profesional, nor
mas de calidad, asistencia a ferias y se
minarios o subirse al carro de la denomi
nada sociedad de la información. Son 
tiempos de bonanza. ¿Qué pasaría si el 
mercado de Madrid se viniera abajo? 
Sin duda, es una amenaza. La formación 
y la información será esencial, en cual
quier caso, para ayudar a mantener el 
status. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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HA SIDO NOTICIA 

La Plaza Don Diego 
ya luce 

En la noche del 22 de marzo se estrenó 
la nueva ilumjnación de la Plaza de Don 
Diego, como remate a la profunda 
remodelación urbanística que ha sufri
do. Un alumbrado que por fin dej a ver 
en todo su esplendor la belleza del con
torno. 

Según declaró a GACETA el responsa
ble de electricidad del Ayuntamiento, 
Manuel Martínez, han sido instaladas 19 
farolas de tipo "fernandino", en concre-

to 6 columnas de 2 
faroles cada una, 
con una potencia de 
150 vatios de sodio 
de alta presión, con 
báculos de 3,60 me-
tros de alto, situa- 1 

Foto reciente de la plaza iluminada. 
das a los pies de la 
fac hada del edifi cio Don Di ego y las fachadas del Centro de Salud, Casa 
Lonj a. 

Al mismo tiempo, se han instalado en 
de la Iglesia y Correos otras 7 faro las de 
pared, del mismo estilo. 

Antonio Ortiz sigue al frente del Centro de Mayores 
En la mañana del 19 de marzo tornó 

posesión el Consejo de Mayores elegido 
pocos días antes. 

Vuelve a contar como presidente con 
Antonio Ortiz Bueno, que viene ocupan
do la presidencia desde el año 1989. La 
ceremonja de toma de posesión contó 
con la directora provincial de Bienestar 
Social, Prado Pérez de Madrid, quien 
animó a los directivos a trabajar en sus 
cargos "porque ocupar cualquier cargo 
supone trabajar mucho". Nuevo consejo del centro. 

Al mismo tiempo les recordó que estos 

gan con ilusión. Fi
nalizada la toma de 
posesión, los com
ponentes del Conse
jo, junto a la direc
tora del centro, Jua
na Almarcha, el 
concejal de Bienes
tar Social, Ramón 
Alhambra, y otros 
res ponsables po-

saron para los me
dio s de comunica-

puestos "no signjfican privilegios, sino ser servidores". Los animó a que lo ha- ción. 

El PP y el Día de la 
Mujer 

Coincidiendo con el Día Internacional 
de la Mujer, la concejala del PP María 
José García Cervigón ofreció una rueda 
de prensa en la sede de su partido. En 
ella habló de igualdad de la mujer en el 
campo laboral, así como de los logros 
conseguidos para la mujer con los go
biernos populares, medidas que las fa
vorecen en temas como la maternidad o 
talleres de empleo, que se han visto re
flejados en La Solana en el parque de La 
Moheda y otros logros. Igualmente re
saltó que en la actualidad dos mujeres de 
su partido son presidentas del Congreso 
de los Diputados y del Senado. 

En junio volverán 62 
niños de Bielorrusia 

Aunque sólo 30 de ellos se quedaran en 
La Solana, el 18 de junio un total de 62 
niños de Bielorrusia viajarán desde ese 
país del Este de Europa a través de la 
Asociación de ayuda existente en nues
tra localidad, que cuenta con socios en 
diversos pueblos de la provincia y re
gión. Según la secretaria, Julia Romero 
de Ávila, este año el viaje lo harán en 
autocar esencialmente porque "es mu
cho más barato". Cada billete asciende a 
32.720 pesetas . Aparte de los niños que 
se quedan en La Solana, el resto se re
partirá en poblaciones de la provincia e 
incluso de la región. 
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Charla sobre la 
enfermedad del 

"maullido del gato" 
Organizada por la Escuela de Padres 

del Equipo Municipal de Fisioterapia, 
Estimulación y Logopedia del Ayunta
miento y en cólaboración con la Asocia
ción Alas de Papel, se celebró el 3 de 
abril una charla sobre el síndrome del 
maullido del gato, una enfermedad que 
analizó en profundidad la presidenta de 
esta Asociación, Josefina Porras. Ofre
ció a los presentes diversos datos sobre 
ese síndrome que afecta a los niños por 
un defecto en el cromosoma número cin
co. La atención desde muy pequeños, 
potenciando su comurncación con las per
sonas, es fundamental para su integración. 
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Ha sido noticia 

Gregorio Uriel dice adiós a Cruz Roja 
El presidente de la Asamblea Local 

de Cruz Roja dice adiós después de 
diez años al frente de la misma. En 
una rueda de prensa celebrada en el 
puesto de la misma el 6 de marzo, 
Uriel declaró que su dimisión es de 
carácter irrevocable, aunque seguirá 
al frente de la organización hasta que 
sea elegido nuevo mandatario, 
señalando que su dimisión se debe a 
motivos familiares y laborales, tras 

haber estado al frente de la organi
zación durante diez años. 

Recordó los logros que se han 
conseguido en ese tiempo, desde el 
puesto a la ambulancia, agradeciendo 
a los alcaldes, ciudadanos en general 
y medios de comunicación su 
apoyo y colaboración, y añadía 
que su paso por el cargo "ha sido 
un motivo de gran satisfacción y 
reto personal". 

Campaña de voluntariado 

La directora provincial de volun
tariado de Cruz Roja, Inmaculada 
Reina, participó el 1 O de marzo en una 
reunión con diferentes voluntarios del 
puesto local, para informarles sobre 
el plan de promoción de voluntariado 
que consta de varias fases, conocer la 
realidad de cada uno de los puestos y 
realizar una tarea de captación, 
mostrándose satisfecha de la marcha 
del puesto solanero. 

En cuanto a la sustitución de los 

Manos Unidas recaudó 
1.879.195 pesetas 

Un total de 1.879.195 pesetas se reco
gieron en la Campaña de Manos Unidas 
en nuestra localidad, organizada por el 
Arciprestazgo Mancha Este para crea
ción de un colegio en una población del 
Chad, en África. En concreto, en colec
tas y donativos de misas se consiguieron 
506.533 pesetas, en el día del ayuno vo
luntario 772.412 pesetas. El 25% de las 
ventas del comercio de artesanía de 
lberoamérica 125.000 pesetas y ayudas 
a las cooperativas del comercio justo y 
el 75% 475.350 pesetas. 

soldados 
por vo
luntarios, 
que se 
hará en 
breves 
fechas al 
desapare
cer el ser
vicio mi
litar obligatorio, indicaba que se 
intentará mantener todos los 

Cáritas renovó 
su Junta Local 
En la tarde del 30 de mar

zo fue presentada en sus de
pendencias de la Casa de la 
Iglesia la nueva Junta Local 
de Cáritas Interpa-rroquial. 
La Asistente Social Nuria 
Ruiz, ofreció un avance de 
las actividades que se tie
nen previstas para el año, 
que van desde un estudio sobre la reali
dad social de La Solana, así como orga
nización de unas Jornadas sobre 
Inmigrantes los días 22 y 24 de mayo. El 
nuevo presidente, Gabriel Díaz Ronce
ro, resaltó la gratuidad de todos los vo
luntarios de esta organización. Por su 
parte, el presidente saliente Agustín Nie
to, que ha estado desde noviembre de 
1994 en el cargo, recordó la memoria de 
lo realizado, desde el establecimiento de 
la colecta el primer domingo de cada 
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Cruz lfoja l·:spailola 

programas de ayuda que se llevan ac
tualmente. 

mes, pasando por muchos cursos y otra 
serie de ayudas. 

La nueva Junta de Cáritas está formada 
por Gabriel Díaz Roncero como presi
dente, secretaria Trini Alhambra, tesore
ro José Antonio Fernández, delegado 
Francisco Jiménez, vocales Esteban 
Malina y Julián Martín y encargadas del 
ropero María Antonia R-Rabadán y 
Ángela Jaime, contándose además con 
otros veinte voluntarios para las diversas 
actividades que se realizan. 
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G~cctal H<! ~_ido notici~ 
Así lo revela una encuesta en el Instituto "Modesto Navarro" 

Los adolescentes solaneros son tolerantes 
con los inmigrantes extranjeros 

Aurelio Maroto-------

Los adolescentes solaneros son en lí
neas generales tolerantes con los 
inmigrantes. Eso parece desprenderse de 
una encuesta entre 3 grupos de 1 ºy 2º de 
la ESO del Instituto "Modesto Navarro" 
con un total de 90 alumnos. El profesor 
que la ideó, Juan Carlos Reyero, repartió 
una hoja con 20 preguntas bajo el título 
"¿Eres tolerante?". El cuestionario reco
ge preguntas que buscan determinar la 
visión global que nuestros jóvenes estu
diantes tienen de los inmigrantes, su ni
vel de aceptación y hasta dónde estarían 
dispuestos a relacionarse con ellos. 

El resultado desvela que el 80% de los 
encuestados son "muy tolerantes". Un 
15% que son tolerantes en parte y sólo el 
5% restante se puede calificar como 
"poco tolerante". Reyero cree que la en-

cuesta es reveladora para hacer una va
loración extensiva a todos los adoles
centes solaneros, "son bastante toleran
tes con los inmigrantes". Aceptan sus 
costumbres, comprenden su derecho a 
un mundo mejor y respetan sus razas, 
religiones o formas de pensar. Respecto 
al 5% que ha mostrado claros signos de 
rechazo, el profesor considera que se 
debe a "una falta de información". 

En cualquier caso, dos preguntas 
resultaron muy curiosas: la inmen
sa mayoría rechazaría una relación 
de pareja. A la pregunta "¿Te ha
rías novio/a con algún/a inmigran
te, aunque fuera de otra raza?", casi 
todos respondieron "no". Y la si
guiente pregunta de "¿Crees que 
tus padres lo aceptarían?", vuelve a 
ser no.La citada encuesta fue in
cluida en unas jornadas sobre inmi-

Niegan que haya "crisis interna" 

Nueva gestora en Juventudes Socialistas 
Una gestora de cuatro militan

tes se ha hecho cargo de JJ.SS. 
de La Solana, una vez dimitida 
la coordinadora encabezada por 
Ángela Ortega. El presidente de 
la gestora, Juan Pedro Aguilar, 
negó en rueda de prensa que exis
ta "crisis interna", y que la dimi
sión de la coordinadora se debió 
a "causas de estudio". En pareci
dos términos se pronunció el nue
vo portavoz, Pedro Manuel Mo
reno, "de hecho seguiremos en 
la misma línea de trabajo". Es 
posible que la nueva ejecutiva sea nom
brada a primeros de junio. 

J.l.SS. contra los malos tratos 

Con una pegada de carteles el día 16 y 
recogida de firmas en la Plaza Mayor en 
la mañana del 17 de marzo, la Agrupa
ción de Juventudes Socialistas realizó 

diferentes actividades para concienciar a 
los ciudadanos sobre la situación de ma
los tratos que sufren muchas mujeres. 
Junto a los responsables locales estuvie
ron otros dirigentes provinciales, caso 
del coordinador provincial David de 
Lamo, que junto a la coordinadora local, 
Ángela Ortega, se mostraron satisfechos 
por la respuesta dada a la solicitud de 
firmas. 
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gración y multiculturalidad celebradas 
en el centro educativo del 9 al 11 de 
abril. Se celebraron talleres de cerámica, 
caricaturas, botánica, fotografía, carica
turas, euro, primeros auxilios y ciencias 
naturales, además de un juego de "tri
vial", una gimkana, charlas y la proyec
ción de 3 películas sobre inmigración. 
Destacó la instalación de una "Jaima" a 
cargo de la asociación "Mancha Acoge". 

tfi ~ 
""' 

"Las Noticias del 
Modesto Navarro" 

Los alumnos 
del Instituto han 
vuelto a sacar su 
publicación Las 
Noticias del 
Modesto Nava
rro. Una revista 
sin periodicidad 
fija, pero asidua 
cada curso, que 
incluye una am
plia variedad de 
artículos de actualidad. La portada del 
último número publica una foto alusiva 
a la emisora "Radio MN", donde la mú
sica ayuda a animar el centro. En el inte
rior aparece una entrevista con el famo
so payaso "Fofito", artículos sobre la 
riqueza arquitectónica de Alhambra, re
latos, pasatiempos y el cómic "Super
galán", entre otras cosas. 

En total, 32 páginas de información 
que demuestran la vena periodística de 
algunos alumnos del Instituto "Modesto 
Navarro". 
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Instalaciones de Calefacción 

Climatización y Agua Caliente Sanitaria 

I 

MIGUEL GONZALEZ 
Calefacciones 

C/ Hoces Solaneras, 14 
Tels.: 926 63 46 70 
926 63 42 34 
LA SOLANA 
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Ha sido noticia 

En el Día Internacional de la Mujer 

El 1 Premio ''Conrada Serrano'' recae en la 
Asociación de Mujeres 

Paulina Sánchez ------

La Asociación de Mujeres de La Sola
na consiguió el primer premio a la soli
daridad con las mujeres denominado 
"Conrada Serrano". Un nuevo galardón 
instituido en recuerdo de la primera mu
jer solanera que llegó a ocupar un puesto 
de concejal en el difícil año de 1937, en 
plena Guena Civil. La asociación agra
ciada recibió tal reconocimiento en un 
acto celebrado el pasado 8 de marzo en 
el salón de actos del Edificio de Usos 
Múltiples. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, jus
tificó la creación de esta distinción crea
da para "personas o instituciones que se 
han esforzado en la lucha por la mujer" , 
y recordó que se había denominado con 
el nombre de Cornada Senano para re
cordar a una mujer que se comprometía 
con la política en una época muy difícil , 
"cuando las mujeres no era corriente que 
pasaran a cargos de responsabilidad po
lítica". Al mismo tiempo, agradeció a la 
familia de Conrada Serrano su buena 
disposición en todo momento para que 
se diera el nombre al premio. 

La hija de Conrada Serrano, Petra Del
gado Serrano, estuvo presente en el acto. 
Recibió una placa y un ramo de flores. 
Después se dirigió a los asistentes con 
voz emocionada, para señalar la satis
facción que Je había producido a su fa
milia que se diera el nombre de su madre 
a un premio para las mujeres, ya que 
"fue una mujer que trabajó mucho, en 
tiempos muy difíciles". Petra Delgado 
recordó a sus hermanos que no podían 
estar presentes, así como al hermano de 
la homenajeada, el activista sindical en 
tiempos de la II República, Melitón Se
rrano, "al que siempre tuvo en su casa 
como a un hijo". 

Posteriormente, se pasó a entregar el 
premio, que fue recogido por la presi
denta de Ja Asociación de Mujeres , 
Ramona Sánchez León. En nombre del 
colectivo que representa, se mostró muy 
agradecida por el premio recibido. Seña-

La hija de Conrada Serrano -en el centro- asistió al acto. 

Jó que estaba doblemente contenta "por 
ser nosotras las elegidas para el primer 
premio que se entrega con esta denomi
nación". Un galardón que ofreció sim
bólicamente a todas las socias, que en 
realidad "son el pilar fundamental de 
nuestra asociación". 

Otras actividades 

Por otro lado, con motivo del Día In
ternacional de Ja Mujer desde el Ayunta
miento, a través del Centro de Ja Mujer, 
se programaron diferentes actividades, 
como talleres de masaje y relajación, 
estética, nutrición y aromaterapia. Tras 
la ceremonia de entrega del premio 
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Cornada Senano se celebró una charla 
sobre la mujer ante la madurez. 

La primera mujer concejala 

Conrada Senano fue la primera mujer 
solanera que accedió a uno de los 15 
sillones que entonces tenía la Corpora
ción Municipal. Tomó posesión del car
go de Consejera Municipal, nombre que 
se daba durante la Guena Civil a los 
concejales, exactamente el 20 de noviem
bre de 1937. En el seno de la Corpora
ción también ocupó el cargo de Vicepre
sidente Segunda y componente de la 
Comisión de Abastos. 

Un momento del 
acto. 
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Ha sido noticia 
La memoria del 2000 revela que somos más exigentes 

Los solaneros aumentan sus demandas en la OMIC 
La Oficina Municipal de Información 

al Consumidor atendió un total de 600 
demandas de consumo durante el año 
2000. Un récord que engloba todas las 
consultas y reclamaciones de los veci
nos. El número de actuaciones por recla
maciones se elevó a 247 y el de consul
tas a 352. Precios, transacciones comer
ciales, fraudes en la calidad, telefonía, 
servicios inmobiliarios y públicos o se
guros fueron los principales motivos de 
reclamación. En lo que respecta a con
trol de productos de uso infantil , se lle
varon a cabo 477 inspecciones. Eso sí, el 
informe revela un descenso en la actua
ción inspectora a nivel comercial y de 
servicios. 

Por otra parte, la OMIC realizó durante 
el 2000 otra serie de actividades 
divulgativas, como la edición del boletín 
"Consumo Local", un calendario anual 
y programas en los medios de comunica
ción local, Radio Horizonte y Canal 2000. 
También destacó el tradicional maratón 
fotográfico en el Día del Consumidor, 
así como actos educativos con talleres 

Ganadores del maratón fotográfico. 

en escuelas que contaron con 900 alum
nos, una exposición sobre el Euro visita
da por más de 1.200 personas y diferen
tes charlas sobre alimentación. 

Maratón Fotográfico de la OMIC 

Un año más la OMIC solanera ofreció 
en las salas del Don Diego una exposi
ción fotográfica con una selección de las 
participantes en el maratón que anual
mente se convoca con motivo del Día 
Mundial de los Derechos del Consumi-

dar. La inauguración tuvo lugar en la 
noche del 15 de marzo, entregándose los 
premios a los ganadores de cada una de 
las categorías, consistentes en 25.000 
pesetas para cada uno de ellos. 

Los premios fueron para Peñarroya 
García de Mateas Sevilla en el tema "Ca
minos con perspectiva desde La Sola
na"" mientras que Juan Francisco García
Cervigón D-Roncero ganó la categoría 
de "Patios y corrales" y José Manuel 
Calderero Hernández lograba el primer 
puesto en la de tema libre. 

Mercadona se instala en el solar de una vieja bodega 
En la mañana del viernes 2 de marzo 

abría su primer supermercado en nuestra 
localidad la firma "Mercadona" que hace 
su tienda número 30 en Castilla-La Man
cha y la 15 de la provincia de Ciudad 
Real. 

Según fuentes de la empresa, la inver
sión realizada alcanza los 197 millones 
de pesetas y ha creado 30 puestos fijos 
de trabajo para solaneras. El edificio está 

ubicado en la calle General Espartero y 
tiene una superficie de 1.200 metros cua
drados, distribuidos entre carnicería, pes
cadería, frutas y verduras, charcutería, 
horno y alimentación, droguería y perfu
mería, disponiendo de un parking para 
41 vehículos. 

El nuevo supermercado tiene fachada a 
tres calles, la entrada principal en Gene
ral Espartero, otro acceso por calle 

a ,.. t-
Bodega antes de ser demolida. A la derecha, el supermercado construido en su lugar. 

13 

Lepanto y el parking en calle Emilio 
Castelar. En las fotografías que adjunta
mos podemos contemplar la imagen de 
la vieja bodega de la familia González
Albo antes de ser derribada. Vemos dos 
imágenes casi idénticas en la calle Gene
ral Espartero, contrastando la ya antigua 
bodega con la actual imagen del super
mercado Mercadona. Imágenes del ayer 
y del hoy de nuestro pueblo. 
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Ha sido noticia 
El Director General de Política Educativa visitó el Instituto 

Pedro Pablo Novillo critica el oscurantismo 
del Ministerio de Educación 

El Director General de Coordinación y 
Política Educativa de CLM, Pedro Pablo 
Novillo, visitó la localidad el 29 de mar
zo, el mismo día que los estudiantes de 
secundaria iniciaron una huelga. Novillo 
afirmó que "si bien desde la Consejería 
no podemos pronunciamos sobre la huel
ga, sí estarnos preocupados por la acti
tud del Ministerio de Educación, que no 
informa a las Comunidades Autónomas 
ni reúne a los consejeros, mientras lanza 
filtraciones de propuestas de modifica
ción radical del sistema educativo". 

Pedro Pablo Novillo -en el centro- junto a Diego García-Abadillo y José Fuentes. 

Novillo añadió que a la ausencia de 
-información "se añade el contenido de 
los globos sonda o las filtraciones en la 
prensa con un contenido netamente re
gresivo, insolidario y que intenta intro
ducir segregación dentro los propios 
alumnos de educación secundaria". So
bre la reintroducción de la reválida, de
claró que "nos lleva a tiempos superados 
y no a solucionar los problemas que tie
ne la educación en el país". 

Pedro Pablo Novillo visitó junto al al
calde Diego García-Abadillo diferentes 
centros educativos, entre ellos el Institu
to "Modesto Navarro". Posteriormente 
mantuvo una rueda de prensa y asistió 
por la tarde a una reunión del Consejo 
Escolar Municipal para conocer la pro-

blemática educativa local. El alcalde des
tacó la participación en la huelga, y se
ñal<) que esperaba que con esa presión 
"no se vuelva a la educación de la época 
de los tiempos jurásicos". También ala
bó la labor de huelga de los alumnos 
intentando impedir que se implanten 
medidas "antisociales que retrasarían los 
avances en educación durante estos 
años". 

El 95% secundó la huelga por la 
selectividad 

Por otra parte, el 95% de los alumnos 
del Instituto secundaron la huelga del 
jueves 29 de marzo convocada por el 
Sindicato de Estudiantes. Protestaron 

Reunión de Losal con sus 
socios de "Pinocchio" 

En el edificio de usos múltiples se cele
bró una reunión de los socios finlandeses 
e italianos de la cooperativa Losa!, fabri
cantes de maquinaria italianos y empre
sa de transformación de madera de Fin
landia, dentro del proyecto de investiga
ción denominado "Pinocchio", patroci
nado por la Unión Europea. En declara
ciones a GACETA, el gerente de Losa!, 
Juan José González Izco, indicó que "la 
inclusión en esta asociación se realizó a 
través del fabricante italiano de maquic 

naria, uno 
de nuestros 
proveedo
res, una 
empresa 
moderna y 
ágil". Se
gún dijo , 
"ha servido 
para man- Momento de la reunión. 

tener contactos con otros países, y gra
cias a ellos importar maderas directa-
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contra medidas anunciadas por el Go
bierno central sobre la selectividad do
ble, es decir, la prueba actual y otra más 
a realizar en las diferentes facultades, 
junto a otras reivindicaciones. La huelga 
transcurrió con normalidad. El director 
del centro, Gregorio Arroyo, declaró a 
GACETA que "el seguimiento ha sido 
masivo, pero en parte es penoso porque 
alumnos de 12, 14 ó 16 años que ni 
siquiera conocen los motivos de la huel
ga, se apuntan a una jornada de novillos 
justificados", añadiendo que "es más 
comprensible en los alumnos de segun
do de bachillerato, que más directamen
te les afectan los motivos de la protesta". 
Los profesores acudieron a las aulas, aun
que con apenas 30 alumnos que sí fue
ron a clase. 

mente de Finlandia, con el abaratamien
to de costos que supone". 
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Ha sido noticia 
Pedro .losé M-Alho, presidente local del PP 

"Casi seguro no me presentaré 

Paulino Sánchez------

El presidente local del PP, Pedro José 
Martín-Albo, aseguró que "casi seguro 
no me presentaré a la reelección de pre
sidente local", aunque señalaba que no 
lo tiene claro todavía, indicando que des
de la presidencia local va a intentar que 
se haga una candidatura oficial para que 
esté unido todo el partido sin que hasta 
el momento exista fecha de celebración 
del congreso local que proceda a esa 
elección de nuevos cargos. 

Las declaraciones las realizada Pedro 
José Martín-Albo en el transcurso de 
una rueda de prensa celebrada en la ma
ñana del 20 de abril, con motivo de la 
visita realizada por el presidente provin
cial, José Manuel Rodríguez Carretero, 
y la diputada al Congreso Rosa Romero, 
en la que los dirigentes provinciales ana-

l l . ,, '' a a ree ecc1on 

Pedro José Martín-Albo. 

!izaron diversos aspectos de la política 
nacional y provincial del Gobierno del 
PP, al mismo tiempo que se mostraban 
optimistas de cara a las próximas elec
ciones municipales en la localidad. 

Nuevos 
paneles 

informativos 
El Ayuntamiento 

ha renovado el mo
biliario urbano de se
ñalización. Una em
presa ha instalado un 

Carretero centró parte de su interven
ción en la realización de obras en la 
provincia y se refería a lo que calificó 
silencio de los socialistas de Ciudad Real 
y de La Solana sobre el paso por esta 
localidad de la Autovía de los Viñedos, 
mientras que la diputada Rosa Romero 
felicitó al grupo municipal popular por 
la labor de oposición que están realizan
do en el Ayuntamiento y se refería a los 
logros conseguidos por el Gobierno de 
Aznar. 

La rueda de prensa contó con la inter
vención del portavoz y presidente local 
Pedro José Martín-Albo, que ofrecía una 
serie de datos sobre la economía munici
pal, calificándola de "caos y desastre". 
En cuanto a la deuda existente señaló 
que alcanza los 1.170 millones de pese
tas y habló de trato discriminat01io a su 
grupo y ocultación de datos. 

¿AJ revés? 
total de 11 paneles informativos en puntos estratégicos de la 
localidad, caso de la Plaza Don Diego, Plazuela de la Marquina, 
calle Carrera, Santa Quiteria o accesos a la localidad, entre 
otros lugares. Están acompañados de publicidad, algunos in
cluso más que indicadores de sitios concretos sólo tienen 
publicidad, lo que ha supuesto un coste cero para el Ayunta
miento. 

Los nuevos estacionamientos en batería de la Plaza Don 
Diego están bien, pero ... El nuevo sentido único de subida hace 
que no se entienda muy bien por qué los estacionamientos de la 
parte izquierda han sido orientados hacia abajo, con la consi
guiente dificultad para encajar el coche y volverlo a sacar. ¿No 
hubiera sido más lógico orientarlos hacia arriba, tal y como los 
de la parte derecha? 

Yelmo Teatro escenificó "La casa de los conflictos" 
Organizada por Juventudes Socialistas y para recaudar fondos con destino a 

los países afectados por los terremotos, se celebró en la noche del 8 de abril la 
representación de la comedia de enredo "La casa de los conflictos", puesta en 
escena en la Casa de Cultura. Según el autor, director y actor Javier García 
Montero, "se trata de una obra de enredo sobre los chismes que muchas veces 
cuentan las mujeres mientras toman café, quizás sin mala intención, pero que 
en ocasiones se transforma en una tragedia". En la representación intervienen 
además otras cuatro actrices, su mujer, la hija y dos contertulias más. 
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Bandera 
de la UE 

Por acuerdo 
del Pleno de la 
Corporación 
del Ayunta
miento la bandera de la Unión Europea 
ya ondea en los edificios oficiales de La 
Solana. 
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Gac~ta TRAFICO 

Una imagen 
vale más ... 

Son imágenes tomadas al azar. 
Pertenecen a una mañana cualquiera 
de un día cualquiera. Eso sí, todas 
recientes y todas el mismo día, con un 
intervalo de apenas diez minutos entre 
unas y otras. Ante tal evidencia hay 
que descubrirse. Efectivamente, 
aparcar en La Solana no es problema. 
¿Las señales de prohibido?, no hay 
problema, uno se las salta y punto. Da 
igual que sea la Plaza Mayor, la Plaza 
Don Diego o incluso las calles 
peatonales . Como esto es "jauja", 
adelante. 

Nos preguntamos por qué nuestros 
conductores son tan poco respetuosos 
con las señales de tráfico. ¿Demasiada 
permisividad?, ¿indolencia sancio
nadora?, ¿mala costumbre?, ¿miedo a 
ser "excesivamente" riguroso? En
tonces, ¿para qué se colocan las 
señales? La primera fotografía es una 
práctica habitual en la Plaza Mayor: si 
fulano aparca, yo también; como hoy 
no me han multado, vuelvo mañana. 
La segunda muestra el caso que se hace 
de las nuevas señales de la remodelada 
Plaza Don Diego. Los coches taponan 
incluso los accesos para minusválidos. 
La tercera foto es aún más elocuente: 
ni el coche de la Policía Local puede 
aparcar en su sitio de costumbre. Y la 
cuarta foto clama al cielo: pasear por 
las calles peatonales es una auténtica 
aventura. 

Está claro que los conductores no 
respetamos las señales, pero ... no somos 
los únicos culpables. Alguien debe 
poner coto a este "choteo". Y ese 
alguien es la autoridad, ni más ni menos. 
Zona azul, grúa o sanción son modos 
tan útiles como sencillos para persuadir 
rápidamente a los conductores. Pero 
todo depende de un principio funda
mental para empezar: voluntad para 
hacer cumplir la ley, sin temores a que 
puedan ser "medidas impopulares". 
Hacer cumplir las normas nunca puede 
ser "impopular". 
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Colisión 
Una colisión con vuelco en el vehículo se produjo en la noche 

del 9 de marzo en el Camino Viejo de la Virgen, aproximada
mente a kilómetro y medio del casco urbano. Según informó la 
Policía Local, sobre las 22.30 de la noche un vehículo ocupado 
por cuatro personas volcó al colisionar con un árbol que tron
chó, teniendo que sacar a uno de los ocupantes por la ventani
lla del vehículo y trasladado con diversas lesiones al Hospital 
Comarcal. Un choque de dos automóviles produjo un herido 
leve y fuertes daños materiales la tarde del 17 de abril. Un 
Lancia conducido por un matrimonio vecino de Madrid se 
saltó el Stop de la A venida del Deporte con la carretera de 
Valdepeñas y chocó violentamente con otro automóvil que 
entraba a la localidad. Su conductor resultó herido. 

Absentismo escolar 
En la mañana del 22 de marzo la Policía Local tomó los 

nombres de siete menores por absentismo escolar en el Institu
to, al comprobar que era una ausencia reiterada de las aulas, 
comunicando esa ausencia de las aulas tanto en conocimiento 
de los padres como del director del Instituto Modesto Navarro 
y de los Servicios Sociales del Ayuntamiento. 

Roban material de riesgo 
Por el vecino de La Solana que responde a las iniciales 

J.L.A.G.C. se denunciaba a finales de marzo a la Guardia Civil 
de Villarta de San Juan el robo en su finca, denominada 
"Monte Ensanche", en el término de Las Labores, de material 
de riesgo por aproximadamente un millón de pesetas, además 
de producirse daños calculados en unas 80.000 pesetas. 

Arde un coche en la calle 
En la tarde del 2 de abril se informaba a la Policía Local que 

ardía un coche en la Glorieta de la Piedra del Cuquillo, en 
concreto un Ford Fiesta de color verde matrícula de M-1301-
BU, propiedad de un vecino de La Solana, que ardía por causas 
desconocidas sufriendo cuantiosos daños materiales. 

Robo de 700.000 pesetas en una relojería 
A setecientas mil pesetas asciende el resultado de un robo 

perpetrado en la Relojería Urtiaga de La Solana. Los ladrones 
se apoderaron de tres relojes de pulsera varolardos en el impor
te reseñado. 

De los tres relojes, los tres de la marca "Cromwel", dos eran 
de esfera redonda de color champagne y el tercero de esfera 
ovalada de color blanco. Los objetos robados estaban en el 
escaparate de la relojería. La Guardia Civil ha abierto ya una 
investigación para el esclarecimiento del robo y la detención 
de los autores . 

Servicio Oficial 

Descubre la accesibilidad del Ford ~ 

Véalo en nuestra exposición 

Venta 
y 

Exposición 
de coches 
NUEVOS 

y 
USADOS 

Avda. Constitución, 7 - Telfs.: 926 63 14 88 - LA SOLANA 
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SEMANA SANTA 2001 
Participación y buen tiempo 

Semana Santa de costaleros y anderos 
Paulina Sánchez------

Con buen tiempo y novedades, un 
paso que por primera vez era portado 
por costaleros y otro de nuevo por 
anderos, así como una nueva imagen, 
la del Jesús de la Flagelación, ha 
transcurrido la Semana Santa del 2001, 
que en los prolegómenos era a
nunciada por los carteles, y que este 
año llevaban la imagen de Jesús 
Rescatado. En la portada de la revista 
que edita desde hace quince años la 
Asociación de Cofradías figuraba la 
de Jesús con la Cruz a Cuestas y el 
Cirineo. 

En la noche del 7 de abril fue 
pregonada la Semana Santa, como 
anuncio oficial, a cargo de la poeta 
Isabel del Rey Reguillo, quien centró 
su pregón en el dolor de María en la 
Pasión, como madre del Redentor. En 
la segunda parte del acto intervino la 
Escuela Municipal de Música, que 
dirigida por Ángel Sancho, con 
orquesta y coros, interpretó diversas 
marchas procesionales, entre ellas la 
célebre "Saeta". 

En cuanto a los desfiles proce-

Oración en el Huerto, de la Vera Cruz. 

Isabel del Rey durante el pregón. 

sionales, se iniciaron como es tradición 
el Domingo de Ramos. A las once de 
la mañana se bendecían las palmas y 
ramos de oliva en la parroquia de San 
Juan Bautista, iniciándose segui
damente la procesión de Jesús en la 
Borriquilla. El Martes Santo por la 
noche recorría las calles del baiTio del 
Parterre el Vía Crucis con el Cristo de 
Santa María y en la noche del 
Miércoles Santo lo hacía otro Vía 

Crucis desde Santa Catalina con el 
Cristo del Amor. 

Ya en la noche del Jueves era la 
Santa Vera Cruz la que desfilaba por 
las calles, acompañando a sus 6 pasos, 
el Niños Jesús, la Oración en el Huerto, 
Ecce Homo, Jesús con la Cruz y el 
Cirineo, Cristo del Amor y Virgen de 
la Esperanza que volví a contar con 
numerosas hermanas en sus filas . Este 
año no hubo novedades al haber 

Flagelación , nueva talla de Jesús Rescatado. 
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Semana Santa 2001 
adquirido un local para 
guardar las carrozas. 

A las 6.30 de la ma
drugada del Viernes 
comenzó el desfile proce
sional de la Esclavitud 
de Jesús Rescatado. La 
principal novedad de este 
año la ha constituido Ja 
nueva imagen de Jesús 
de la Flagelación, rea
lizada de talla en Talleres 
Salmerón de Socué
llamos, que sustituye a la 
estrenada en 1986 que 
tenía algunos deterioros. 
La imagen de Jesús Res
catado era portada 
nuevamente por anderos 
y además desfilaron las 
imágenes del Niño Jesús 
y la Virgen de la Soledad, 
siendo la procesión que 
cuenta con más acom
pañamiento de naza
renos. 

Grupo de costaleros y costaleras muy aplaudidos en las "levantás". 

En la noche del Viernes 
partía la procesión que 
más novedades llevaba 
este año. A las siete y 
cuarto iniciaba su desfile 
desde su ermita del Cal
vario la imagen de la 
Virgen de las Angustias, 
con la gran novedad de 
ser portada por costaleros, 
primera ocasión en la que 
desfile en La Solana esta 
forma de llevar las i
mágenes. 

Un total de veinticuatro 
costaleros y costaleras y Santo Sepulcro. 
diez suplentes, llevaron 
"a costal" la imagen, recibiendo 
aplausos en las "levantás". 

Por otro lado el paso estrenaba unos 
angelotes junto a las farolas y la 
insignia de la cofradía bordada en las 
faldas de la misma, siendo llevado el 
paso hasta el Rasillo de Santa Qui teria. 
Allí, a las ocho y media se iniciaba el 
desfile procesional del Santo Entierro 
de Cristo. 

Además de la Virgen de las Angustias 
figuraban en la procesión el Cristo de 

la Agonía, El Calvario, Santo Sepulcro 
y Virgen de la Soledad, acompañada 
de numerosas "manolas" con mantilla. 
La novedad de esta cofradía estuvo en 
el Santo Sepulcro, que era llevado por 
p01tadores, veinticuatro hermanos con 
túnica en dos turnos de doce cada uno. 
Debido a estas novedades la procesión 
varió algo su itinerario, dejando. de 
bajar por las calles Francisco Javier 
Bustillo y Pilas, continuando recta 
por la calle Carrera hasta Con-

19 

vento y posteriormente a Santa 
Quiteria. 

La procesión del Encuentro de Jesús 
Resucitado con la Virgen, aco.m
pañada por una lluvia de caramelos, 
cerraba las procesiones, que han 
estado acompañadas por las bandas 
de cornetas y tambores de Jesús 
Rescatado, de San Sebastián, así como 
por la Banda Municipal que ha llevado 
en programa 16 marchas proce
sionales. 
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G4'cctal YIQJ\ MUNICIPAL 
Pleno extraordinario del 19 de marzo 

La plaza de sargento enfrenta a PSOE y PP 
Aurelio Maroto-------

El Pleno aprobó por mayoría la modifi
cación de bases para una nueva plaza de 
Sargento de Policía Local basada en dos 
reclamaciones. Fue el único punto que 
provocó un debate más o menos encen
dido. El portavoz popular, Pedro José 
Martín-Albo, aseguró que las bases vul
neran el Ordenamiento Jurídico. Recor
dó que ya estuvieron en contra de una 
oferta de empleo anterior para Sargento 
lº ya que "esa plaza no existe". Martín
Albo calificó de "lógicas" las dos recla
maciones presentadas, y que harían rec
tificar al Ayuntamiento. 

El alcalde, Diego García-Abadillo, negó 
una infracción municipal y reprochó a la 
Junta que haya modificado un acuerdo 
entre sindicato y Ayuntamiento, que 
"abría el abanico de aspirantes"; se ex
trañó de que un policía local, Manuel 
Prieto Gª Dionisio, reclame esas bases, 
impidiendo así que concurran a los exá
menes algunos compañeros suyos con 
más de 10 años de experiencia. Conside
ró que el PP quiere "sacarle punta al 

lápiz". Al final, el grupo socialista no 
entendió el voto contrario del PP, ya que 
no se estaban aprobando las bases en sí, 
sino una simple modificación legal de 
las mismas. 

Piscina Cubierta 

Dentro del Plan de Instalaciones De
portivas de la Junta, el Ayuntamiento 
aprobó por unanimidad certificar ciertos 
requisitos para agilizar el comienzo de 
las obras de la piscina climatizada. Se
gún declaró el alcalde, la piscina debe 

Pleno extraordinario del 6 de abril 

Aprobada la financiación del teatro 
A. M. ------------

El último Pleno de la Corporación Mu
nicipal aprobó el convenio de colabora
ción con la Junta como último paso pre
vio a la adjudicación de las obras del 
Teatro Municipal. Por unanimidad se 
facultó al alcalde, Diego García-Abadillo, 
para la firma del convenio según el cual 
la Junta aportará 200 millones de pesetas 
de subvención, a razón de 25, 105 y 70 
millones en los años 2001, 2002 y 2003 
respectivamente, y los 290 restantes los 
pondría el Ayuntamiento, en partidas de 
49, 140 y 100 millones. Las obras deben 
dar comienzo a principios del verano. 

También se conoció que la Consejería 
de Industria concede 24 millones para 
un plan de empleo contratando a 36 mu-

jeres y 35 hombres 3 meses para espa
cios verdes. Igualmente llegan otros 3 
millones para subvencionar la 3ª fase del 
nuevo Mercado Municipal, actualmente 
en construcción, mediante administra
ción directa. Importante fue también la 
escritura pública por la que la Consejería 
de Economía y Hacienda cede al Ayun
tamiento 1.155 m2 de terreno adyacentes 
al edifico de Extensión Agraria, valo
rados en 10,5 millones. El Ayuntamien
to ampliará así la zona verde del parque 
de la calle Corbatas, y construirá un muro 
de separación entre el nuevo terreno 
municipal y la edificación. Asimismo se 
aprobó una propuesta institucional me
diante la cual ondeará la bandera de la 
UE con las de España, Castilla-La Man
cha y La Solana en edificios oficiales. 
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La Policía 
Local tendrá 
un nuevo jefe. 

estar en uso a finales de año. En Escritos 
y Comunicaciones se conoció la llegada 
de 8,5 millones para un módulo de for
mación y empleo en fontanería que con
tratará a 15 alumnos de entre 16 y 25 
años durante 6 meses. Igualmente se co
noció que la Policía Local será incluida 
en el futuro teléfono único europeo de 
emergencia, 112. 

La sesión, a la que asistieron 11 de los 
12 ediles del PSOE y los 5 del PP, co
menzó con un minuto de silencio y re
pulsa oficial por el último atentado te
rrorista contra un Mosso d'Esquadra. 

Pleno extraordinario del 20 
de abril 

Ferrovial construirá 
el teatro 

La empresa constructora Ferro
vial será la encargada de ejecutar 
el proyecto del nuevo teatro mu
nicipal de La Solana. El Pleno 
del 20 de abril adjudicó la obra 
por valor de 461.747.599 pese
tas, 27,5 menos que el precio ini
cial de licitación, es decir, un 
5,63% a la baja. La empresa 
adjudicataria tiene un plazo máxi
mo oficial de diecisiete meses para 
concluir las obras. 

La sesión plenaria fue corta, con
tó con los 17 concejales de la 
Corporación y la adjudicación del 
teatro se aprobó por unanimidad. 
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Homologada por la C.E.E. 

Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Las más modernas 
instalaciones en mrnicería. 

F ábrim ron el mtlyor 
mntrol de mlidad. 

Productos totalmente 
mgienizados para ofrecer 
la máximtl garantía. 
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ECONOMIA 
CC.00. exige que se respeten los salarios 

"Muchas trabajadoras del textil 
se sienten chantajeadas" 

La ADL apuesta por crear un ambiente propicio para regularizar la economía sumergida 

El sector textil en La Solana constituye 
uno de los soportes importantes en la 
economía solanera. En estos momentos 
se contabilizan 44 empresas dedicadas a 
este negocio que están dadas de alta en 
el IAE. Sin datos concretos a nivel ofi
cial, la estimación es que ocupa cerca 
del 10% del total de la población activa 
en la localidad, es decir, alrededor de un 
millar de personas se dedican profe
sionalmente a este sector, con una media 
de entre 25 y 30 trabajadores por empre
sa, la inmensa mayoría mujeres. En cual
quier caso, no se descarta que existan 
empresas en situación irregular desde el 
punto de vista legal, ya que junto a la 
construcción, es "vox populi" que las 
fábricas de confección se prestan a un 
alto volumen de economía sumergida. 

La situación laboral en la que se en
cuentran esas trabajadoras sigue siendo 
motivo de debate. Existe una gran preca
riedad a nivel de contratos y de horarios. 
El sindicato CC.00. se ha mostrado 
"muy preocupado" por la marcha de la 
confección en La Solana. La secretaria 
de Acción Sindical del Textil en la pro
vincia, Pilar Ramos, afirmó en rueda de 
prensa que "hay trabajadoras que no sa
ben ni siquiera lo que es el salario míni
mo intertextil", que se cifra en 94.600 
pts al mes para el 2001 , más dos pagas 
extraordinarias y otra de beneficios se
gún convenio legal. Según dijo, "hay 
muchas trabajadoras que están deseando 
entrar en las empresas que cumplen los 
salarios mínimos y la jornada laboral, y 
se sienten chantajeadas por otras que 

"" 

La precariedad laboral está muy extendida en el sector textil. 

desean ocupar sus puestos". Por eso, "una tor de la ADL, Luis Díaz-Cacho, ha de-
cuestión tan simple como pedir dos días clarado que "una vez concluido el estu-
de asuntos propios, son incapaces de so- dio, en el seno del Pacto Local de Em-
licitarlos porque sus jefes les dicen que pleo se planteará una estrategia global 
no se quejen, ya que en la empresa de al para el sector que pasa por el estableci-
lado están peor que tú". miento de un espacio de participación y 

Pilar Ramos añadió que la intención de de encuentro en la constitución de la 
su sindicato es la de "aplicar el convenio Mesa Sectorial del Textil". 
en La Solana" para mejorar la situación En realidad, la ADL ya trabaja en su 
laboral de las trabajadoras de la confec- diseño. Díaz-Cacho no esconde que la 
ción. En su opinión, "en La Solana es confección mueve mucho dinero ilegal. 
muy importante el sector productivo del Sin embargo, afirma que "la economía 
textil y, por lo que sabemos, muy eleva- sumergida es al fin y al cabo una forma 
do el índice de economía sumergida". El de economía, y la labor municipal es la 
caso es que CC.00. mantiene abierta su de crear un ambiente propicio para que 
sede en el Edificio de Usos Múltiples esta economía aflore al sistema legal". 
todos los jueves de 6 a 9 de la tarde para En relación al papel de los sindicatos 
atender a las trabajadoras del sector. en defensa de la situación actual de las 

Mesa Sectorial del Textil 

La Agencia de Desarrollo Local prepa
ra en estos momentos el estudio sectorial 
de la confección en La Solana. El direc-

trabajadoras del textil, el responsable de 
la ADL considera que "su labor pasa por 
definir actuaciones concretas en empre
sas no regularizadas", y los invitó a visi
tar con mayor frecuencia los talleres para 
conocer más a fondo su realidad. 

, 

RENAULT 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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CULTURA 

El "Romero Peña" apuesta por la lectura 
El colegio público "Romero Peña" ce- del Cronista de laVi-

lebró con éx ito su II Semana del Libro. lla, Paulino Sánchez. 
Todo concluyó con 
una jornada de lectu
ra en público. El di
rector J ulián Simón 
y la secretaria Auro
ra Jiménez manifes
taron a GACETA su 
satisfacción por el re
sultado de esta acti-

Un programa educati vo destinado prin
cipalmente a la animación a Ja lectura 
entre los alumnos del centro, pero tam
bién involucrando a los padres. Del 2 al 
8 de abril se celebraron actividades como 
una exposición con fotos, recortes, dibu
jos y libros antiguos relacionados con el 
centro y la escuela de antaño. Además 
hubo cuentacuentos con Ramona Serra
no y charlas sobre historia local a cargo vidad. Imagen de la exposición. 

"Ex-Simhols" triunfó con 
Marihel Ripoll y Arantxa de 

Sábados del Club Fábula para los niños 

Juan 
Las actri

ces Mari
bel Ripoll, 
muy popu
lar por su 
personaje 
televisivo de "La Reme" en"Esta noche 
cruzamos el Mississippi", y Arantxa de 
Juan, componente de "Las Veneno", pa
saron en la noche del 16 de marzo por el 
escenario de la Casa de Cultura con la 
representación de la obra "Ex Simbols", 
organizada por el Área de Cultura. 

El sábado 10 de marzo se iniciaron en la Biblioteca las actividades del denominado 
Club Fábula para niños, que se prolongarán hasta junio. La primera de las sesiones 
contó con una presentación y después con una Gimkana gigante por dependencias de 
la Casa de Cultura. Tanto la directora de la Biblioteca, Ramona Serrano, como la 
concejala de Cultura, María José Simón, se mostraron satisfechas por la respuesta de 
los niños solaneros. 

~ 

Encuentro de Mª Teresa Alvarez con 
los lectores 

La escritora María Teresa Álvarez tuvo un encuentro con los 
componentes del Club de Lectores de la Biblioteca Municipal 
el 15 de marzo. La autora del libro "La pasión última de Carlos 
V" habló de la última amante del emperador y que sería la 
madre de don Juan de Austria. Según María Teresa Álvarez, 
"la mayor satisfacción para un escritor es que el libro se venda, 
pero se agradece más que alguien te diga que lo ha leído y si le 
ha gustado o no. Ese es el mejor premio". 

Lazarillo y "Como la vida misma" 
Después de su estreno en Manzanares, el grupo Lazarillo 

escenificó la obra de Antonio Cremades "Como la vida mis
ma", texto premiado en el certamen del año anterior para teatro 
de ese mismo grupo. Fue en la noche del 22 de marzo en la 
Casa de Cultura. Tan sólo dos actores, Teresa Serna y Cándido 
Sevilla, dirigidos por Cecilio Amorós , intervienen en esta 
puesta en escena en la que se refleja la peculiaridad de un 
hombre y una mujer que coinciden en un ascensor de un 
bloque de pisos, éste se avería durante un tiempo y mantienen 
un diálogo sobre sus vidas. 

; 

RENAULT 
EXPOSICION Y VENTA: 

"""" "' 

C/ Del Vagón, 16 
Tels.: 926/ 63 20 00 

926 64 85 02 
Fax: 926/ 64 86 30 
13240 LA SOLANA 

HNOS. DOMINGUEZ SOLERA 
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Cultura 
Organizado por la Peña Flamenca 

Lleno para escuchar el 11 Recital de Saetas 
Las saetas volvieron a tener su prota

gonismo en los días previos a la Semana 
Santa. La Asociación Cultural Flamenca 
de La Solana organizó un recital de saetas 
el sábado 30 de marzo. El Auditorio de la 
Casa de Cultura se llenó para la ocasión. 
El acto tuvo dos partes, uno de exaltación 
a la saeta, con cantaores como Toni de 
Linares, Mariola Giménez de Sevilla, 
Agustín Navarro, también de Linares, y la 
tomellosera Isabel Perales, con un esce
nario engalanado para la ocasión con ban
deras de la Cofradía de Jesús Rescatado. Su presidente, Ma-

Ismael Serrano 
triunfó con sus 

"Paraísos Desiertos" 
El cantautor Ismael Serrano logró 

llenar el patio de butacas del Teatro 
Cervantes. Cerca de 500 personas 
asistieron el miércoles 11 de abril al 
concierto que ofreció en La Solana el 
artista madrileño. Durante más de 
hora y media interpretó canciones de 
sus tres trabajos discográficos, espe-
cialmente el último, "Los Paraísos Desiertos". Ismael Serrano 
actuó en su versión guitarra y voz, y sólo con la compañía de 
otro guitarrista. 

Auténticos niños prodigio de San 
Petershurgo 

En la noche del 1 de abril actuó en el auditorio de la Casa de 
Cultura la "Chamber Orchestra Vasilieski Ostrov" de San 
Petersburgo, formada por niños y jóvenes de entre 11 y 17 
años. Bajo la dirección de Sergei Efaev interpretaron temas de 
compositores como Vivaldi, Tchaikovski, Sibelius, Korsakov 
y Strauss, recibiendo fuertes aplausos de los más de 150 
asistentes a este concierto, que supieron valorar el esfuerzo de 
este grupo de virtuosos. 
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nuel Delgado, recibió una placa de agra
decimiento, otra el alcalde Diego García
Abadillo en nombre del Ayuntamiento, y 
una tercera la Cooperativa Santa Catali
na. En la segunda parte se ofreció un 
recital de cantes al estilo flamenco. Inter
vino Moraíto de Manzanares, que junto a 
otros cantaores interpretó bulerías, soleás 
y fandangos entre otros palos del género. 
El presidente de la peña flamenca, Joa
quín Ruiz-Peinado, se mostró al final muy 
satisfecho por el resultado obtenido, has

ta el punto que ya piensan en el recital del próximo año. 

Ambiente republicano en "Cabaret 
Caracol" 

La fachada del Tea
tro Cervantes lucía el 
7 de abril dos grandes 
banderas, una de la 
República y otra de la 
CNT. En realidad, no 
era más que una 
ambientación tanto en el vestíbulo con paneles como en el 
escenario, para la reproducción de un cabaret, llamado "El 
Caracol", del Madrid de la época de la II República española. 
La compañía "Laví e bel" llevó a los 200 espectadores que se 
dieron cita en el local al ambiente de variedades, música y 
miserias del Madrid de la Guerra Civil. 

Orquesta de Flautas en Santa Catalina 
Un total de 33 componentes de la Orquesta de Flautas de 

Madrid actuaron en la noche del domingo 25 de marzo en la 
parroquia de Santa Catalina, en una actuación organizada por 
el Área de Cultura y en la que, por primera vez en la localidad, 
se pudo escuchar un concierto de este tipo con sólo este tipo de 
instrumentos. Dirigidos por Salvador Espasa, se escucharon 
temas clásicos de Albinoni, Starnitz, Telemann y Verdi, así 
como obras contemporáneas de Offermans y una Soleá sobre 
un poema de Lorca. 
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En la próxima Semana de la Zarzuela 

La Compañía Lírica, ilusionada con el estreno de 
"La Verbena de la Paloma" 

Aurelio Maroto --------------

Las grandes dificultades técnicas de "La Verbena de la Palo
ma" no parecen ser obstáculo para la Compañía Lírica de 
Aficionados, que la estrenará en la XVIII Semana de la Zar
zuela el próximo mes de julio. Será su sexto montaje. 

El director escénico de la compañía, Luis Romero de Á vila, 
ha declarado la "gran ilusión" con la que se está abordando el 
reto. Afirma que los ensayos llevan buen ritmo y que tanto 
voces principales como coristas trabajan con entusiasmo. Eso 
sí, reconoce que es una zarzuela de extraordinaria dificultad 
técnica. Aunque se encuadra en la cúspide del "género chico", 
fue compuesta por Tomás Bretón, un amante a ultranza de la 
ópera y casi detractor de la zarzuela, que escribió esta partitura 
por casualidad tras aceptar un libreto que rechazó su contem
poráneo Chapí. Pero su calidad se refleja en la altura musical 
de "La Verbena de la Paloma", compuesta en menos de un 
mes. Esta zarzuela tiene una acusada riqueza de voces en los 
coros, lo que exige una preparación casi individualizada. Luis 
Romero de Ávila se siente confiado en el elenco. 

En cuanto a los papeles principales, muy numerosos en esta 

¿Te gustaría llevar un 
bonito detalle en tu cuerpo? 

Tatoo fijo en 1 tinta 
desde 7.000 Ptas. 

Tatoo fijo en colores 
desde 10.000 Ptas. 

Tatoo Henna 
desde 600 Ptas. 

.. 
Imagen de una representación de "Luisa Fernanda". 

obra, la soprano Mª José Simó11 hará de "Seña Rita" y el 
barítono Andrés Sevilla encarnará a "Julián". Por su parte, Mª 
José García-Cervigón y Alicia Gª de Mateas harán de "Susa
na" y "Casta"; Gregario Salcedo será "Don Sebastián" y Luis 
Romero de Ávila interpretará al célebre "Don Hilarión", sin 
duda el papel cómico de mayor relevancia. El director escénico 
no tiene dudas de que el estreno de "La Verbena" será la gran 
"vedette" de la XVIII Semana de la Zarzuela. 

Pl!O~OCION[8 

[§P[CIA.U:'.S 

C/ Carrera, 50 - Tfno. Y Fax: 926 631 803 - 13240 LA SOLANA 
C/ Empedrada, 25 - Tfno.y Fax: 926 614 235 - 13200 MANZANARES 
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AGRICULTURA 
Reconoce que el vino y el aceite viven un momento "delicado" 

Gregorio Martín-Zarco, reelegido 
presidente de Santa Catalina 

La Junta General de socios de la Coo
perativa Santa Catalina volvió a reelegir 
como presidente a Gregario Martín-Zar
co en la mañana del 18 de marzo. Por 
amplísima mayoría, contó con 88 votos 
de los 104 socios asistentes, lo que re
presenta el 84,61 %, siendo igualmente 
elegidos para otros cargos de la Junta 
Rectora Eusebio Torrijas González como 
tesorero y Pedro Martín-Zarco, Ignacio 
Serrano·.:y Ramón González como voca
les, el último para representar a los so
cios de San Carlos del Valle. 

En la asamblea se aprobó la memoria 
económica del ejercicio anterior, infor
mando de la situación delicada que en 
esos momentos tenían tanto el vino como 
el aceite. El reelegido presidente señaló 
que el futuro del vino pasa por la cali
dad, añadiendo que "es un producto de 
una sociedad más o menos rica y proba
blemente nos hemos equivocado al ir a 

las grandes producciones tras la sequía 
de mediados de los años noventa, pero el 
futuro pasa por la calidad en la elabora
ción''. Sobre el mal año del aceite Martín 
Zarco dijo que "pese a la baja produc
ción de aceituna del año, el aceite elabo
rado ha sido de gran calidad y el precio 
parece que quiere mirar hacia arriba, por 
lo que se prevé una campaña de almaza
ra mejor que la pasada". Igualmente, la 
asamblea trató sobre el nuevo sistema de 
compra de uva tinta a los socios, ya que 
pasará a utilizarse el mismo que la blan
ca, es decir será de forma cooperati
vizada. 

Premio para el vino blanco nuevo 

Por otra parte, la Cooperativa Santa 
Catalina consiguió el segundo premio a 
su vino blanco nuevo, dentro del XIV 
Concurso a la calidad de los vinos nue-

Gregario Martín-Zarco. 

vos de la 
cosecha 
2000/2001 , 
convocados 
por el Con
sejo Regu
lador de la 
Denomina
ción de Ori
gen Vino de 
La Mancha. 
La entidad 
recibió el 
correspon
diente di
plomaen un 
acto cele
brado en 
Alcázar de 

San Juan, confirmando el reconocimien
to que en las últimas fechas vienen reci
biendo los vinos de la cooperativa. 

.luan Rodríguez-Rabadán, reelegido presidente 

ASAJA estrenó sede 
Soluciones para el azafrán 

Mecanización y mejor precio Con la asistencia del secretario pro
vincial de ASAJA, Florencia 
Rodríguez, este sindicato inauguró 
oficialmente su nueva sede en la 
noche del 8 de marzo. Al mismo 
tiempo celebró asamblea para elegir 
cargos cie su Junta Local, siendo 
reelegido el hasta ahora presidente 
Juan Rodríguez Rabadán, que enca
bezaba la única candidatura presen
tada. Sobre la nueva sede de ASAJ A, 
ubicada en el Edificio de Usos Múl-

Juan R.-Rabadán . 

tiples, el secretario provincial la calificó como "un lujo del que 
pueden estar orgullosos los afiliados, ya que pocos pueblos de 
la provincia pueden contar con unas instalaciones como las de 
La Solana". 

La nueva Junta Local está integrada, además de por el presi
dente, por los vicepresidentes Antonio González y Rafael Gª 
Abadillo; secretario Ignacio Serrano, y vocales Juan Pedro Gª 
de Mateas, José Díaz de los Bernardos, Francisco Nieto, Diego 
Mateas de la Higuera y Francisco Gª Cervigón, además de los 
vocales ganaderos Hilaría Rodríguez y Francisco Araque. 
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La mecanización del cultivo, así como una garantía en 
el precio, son dos de las fórmulas para garantizar el 
mantenimiento del cultivo del azafrán en la región. Así 
lo declaró la directora de certificación del Consejo 
Regulador Denominación Azafrán de La Mancha, Ana 
Callejas, en sesión informativa para los cultivadores de 
la localidad celebrada en el Edificio de Usos Múltiples 
el 22 de marzo. 

Según Ana Callejas, "en la Universidad se están reali
zando investigaciones para la mecanización de este 
cultivo que tanta mano de obra necesita, así como el 
precio que desde el Consejo recomendamos que la libra 
se venda a 87.000 pesetas", o lo que es lo mismo a unas 
190.000 pesetas kilo. 

Por otro lado, Callejas señaló que "ya hay inscritos en 
el Consejo un total de 132 agricultores" . Sobre el reco
nocimiento tenido a nivel comunitario afirmó que "a 
partir de agosto de 2001 cualquier azafrán que se eti
quete como Mancha, sin haber sido certificado por el 
Consejo, se va a considerar como fraude". 
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Agricultura -~--

Equiparar el Régimen Agrario 
al General 

El responsable 
comarcal del 
sindicato Co
misiones Obre
ras ofreció el 3 
de abril una rue
da de prensa 
para informar 
sobre las nego
ciaciones que se 
están llevando a 
cabo con vistas 
a la equipara- Demetrio Muñoz, responsable comarcal de CCOO. 

ción de los tra-
bajadores del Régimen Especial Agrario con los del Régimen General, 
ofreciendo datos sobre cotizaciones y pensiones que se perciben por 
unos y otros, claramente desfavorables para los primeros, y las 
negociaciones que se están llevando a cabo para que los trabajadores 
agrarios puedan pasar al régimen general de la Seguridad Social. Esto 
supondría una serie de mejoras económicas muy importantes para los 
mismos. 

Instalaciones de 

COGAMA advierte a los 
ganaderos que deben . 

asociarse 
Los ganaderos solaneros asistieron 

en la noche del 27 de marzo a una 
charla que en el auditorio del Centro 
Cultural Don Diego ofrecieron los 
responsables de la Cooperativa de 
Ganaderos Manchegos (COGAMA) 
sobre la necesidad que tiene el sector 
de asociarse para defender, sobre todo, 
la carne y la leche que producen. El 
acto informativo, organizado por la 
Asociación de Defensa Sanitaria, 
contó con la presencia del presidente 
de COGAMA, Juan de Dios Berri, y 
del gerente, Alfredo García, que 
ofrecieron datos sobre el desarrollo 
que en sus 6 años de vida ha tenido 
esta entidad, así como los logros 
conseguidos, sobre todo en venta de 
corderos y adquisición de piensos para 
el ganado, así como las posibilidades 
de actuar en campos como el de la 
leche. 

AIRE ACONDICIONADO 
y 

CALEFACCIÓN 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 1 O 67 
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Gacctal LA GACETA DEPORTIVA 
CF La Solana 

La temporada está echada 
Aurelio Maroto 

El CF La Solana ya piensa en la próxi
ma temporada. El pescado de la tempo
rada 2000-01 está vendido a nivel de
portivo y ya no hay emoción. La segun
da vuelta era realmente ilusionante tras 
el fulgurante final de la primera. Pero el 
equipo acabó pagando su osadía de pug
nar por la promoción y encontró su te
cho. Sin ser decepcionante, el juego ha 
sido peor, muchos jugadores han perdi
do el olfato goleador, otros la forma y 
rivales como La Roda o Albacete han 
demostrado ser sencillamente mejores. 
Los números no fallan. 

En todo caso, y a falta de cuatro parti
dos para el final de liga, La Solana ya 
tiene asegurado el cartel de haber hecho 
una buena temporada. Desde el princi
pio se vendió, y se vendió bien que el 
objetivo era muy humilde, con un equi
po humilde, y la sensación es la de una 
campaña más que aceptable. Sólo queda 
el pequeño amargor de no haber sabido 
o podido mantener el nivel para pugnar 
por la promoción, ya que, salvo el mejor 
equipo del grupo, La Roda, los demás 
también han ido fallando como estaba 
previsto. 

Lo mejor que queda es la fuerza de la 
cantera. Jugadores como Araque, Víctor 
o Rafa Cortés han abanderado la nueva 
hornada de carne fresca. Otros como 
Dieguito, Ramón, Chipi o Regino han 
empezado a consolidarse. Zarco no ha 
terminado de ganarse la confianza de 
Fuentes a pesar de su buena primera 
vuelta como central de emergencia, y 
algunos como Palomera han sido el ejem
plo de la constancia que al final han 
encontrado su premio. Los "veteranos" 
Plati y David han demostrado que son 
imprescindibles. Justo por fin ha tenido 
una temporada completa, Josan no ha 
podido demostrar nada a causa de las 
lesiones, y Pedro Serrano tampoco ha 
podido rematar por otra lesión, pero en 
la primera vuelta demostró su absoluta 
validez para este equipo. De los pocos 
de fuera, Sagra ha sido alma y vida en el 
medio campo, Juanjo ha cumplido muy 

C.F. La Solana. 

bien y Villalta no ha tenido continuidad. 
Por último, Santi se perdió más de media 
liga por una grave lesión, y el meta José 
Luis ha demostrado que aún le falta para 
ser el portero titular del CF La Solana. 

Las dudas de fosé Araque 

El futuro es una incógnita, aunque úni
camente sea a medias. Por una parte, 
parece claro que el bloque de jugadores 
y técnico está hecho. Paco Fuentes y la 
plantilla han cuajado y el edificio sólo 
habría que retocarlo para la próxima tem
porada. Pero el presidente, José Araque, 
no tiene nada claro seguir. Dice que le 

Directivos del club en una asamblea. 
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faltan directivos. Con tres plantillas hace 
falta más gente de lo habitual, y ocurre 
todo lo contrario. Esa es la única duda 
que deja en el aire el futuro más inme
diato. El presidente llegó para cuatro 
años, y no niega que quiere cumplirlos. 
Pero no está dispuesto a trabajar solo. Y 
eso que la política económica de esta 
temporada, y se supone que la próxima, 
no exige grandes preocupaciones econó
micas ni los desvelos de otros años cuan
do llegaba fin de mes. José Araque no 
niega que le gustaría seguir, es más, que 
quisiera seguir, pero también afirma que 
su intención de marcharse si no encuen
tra apoyos no es un farol. 
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Fin de temporada 

El C.E.B. La Solana mejora su propio techo 
Aurelio Maroto -------

El equipo masculino de baloncesto me
joró su propio techo. El quinto puesto de 
la liga 2000-01 sabe a gloria y ratifica la 
progresión de una misma plantilla en las 
cuatro últimas temporadas. Dos ascen
sos consecutivos y la consolidación en 
1 ª Autonómica han colocado al balon
cesto solanero de hombres en sus mayo
res cotas. 

La recién terminada campaña ha sido 
fructífera. Las 14 victorias y sólo 8 de
rrotas cosechadas hablan por sí solas. 
Concebido para la permanencia, el CBE 
La Solana eludió la fase de descenso 
muy pronto, colocándose entre el sexto 
y séptimo puesto. Triunfos sonados como 
ante el Almagro y una gran seguridad en 
casa, permitieron vivir tranquilo, e in
cluso mirar de reojo a los lugares de 
ascenso. Al final, el equipo demostró sus 
grandes virtudes y también sus propias 
limitaciones y acabó siendo quinto. 

Los jugadores se arriesgaron con el 
cambio de técnico. Ellos mismos se des-

EMB La Solana 

Habiendo sido buena, la tempo
rada del EMB La Solana femenino 
no ha rematado. El sexto puesto en 
la liga 2000-01 igualado con el 
quinto, no es malo, y sin embargo 
deja un sabor agridulce, con 10 
victorias y 12 derrotas. Lo dulce 
fue estar de nuevo por encima de 
rivales como Talavera, Tomelloso, 
Daimiel, Guadalajara, etc. Lo agrio 
que esta vez no fue posible ni si
quiera acercarse a los cuatro pri
meros: Puertollano, Villarrubia, 
Albacete y Cuenca, en otras tem
poradas a la altura de las solaneras. 

prendieron de Luis Molada, cuyo currí
culum en el equipo había sido formida
ble, y eligieron a Vicente Rodríguez. 
Los resultados dan o quitan razones y 
está claro que acertaron. En general, el 
CBE La Solana ha mejorado su juego, 
más depurado en defensa, similar en ata
que y con mejor preparación física. 

Todo apunta a que el técnico socue
llarnino seguirá. El grueso de la plantilla 

CEB La 
Solana 
temporada 
2000-2001. 

también. El capitán, Damián García
Cervigón, ve posibilidades incluso de 
ascenso, "debemos aspirar a más", y 
"más" es pelear por subir a Primera Na
cional. De momento, descanso y re
flexión, pero la sensación de éxito y la 
euforia hace pensar en que La Solana ya 
no partirá como equipo de segunda fila 
en la 1 ª Autonómica de la temporada 
2001-02. 

El FS La Solana acabará tercero 

El entrenador, Gabriel García-Abadillo, considera que las dificul
tades para reunir a todo el equipo en cada partido han sido clave para 
no tener regularidad. De todas formas, y al margen de alguna baja 
que pueda haber, el segundo club federado más veterano de La 
Solana se considera una pequeña gran familia, y el entrenador ya ha 
anunciado que la próxima campaña intentarán subir el listón. 

El FS La Solana está a punto de finalizar la temporada y 
ya sabe que acabará tercero. Una dignísima posición tras 
otra gran campaña. Y sin embargo con el sabor amargo 
de no haber conseguido el soñado ascenso. Queda la 
vitola de haber sido otra vez uno de los equipos con más 
"caché" del grupo, y sobre todo, seguramente el único 
que ganó al todopoderoso y campeón FS Talavera. Fue la 
mañana del Domingo de Resurrección. Un supermotivado 
FS La Solana se desmelenó y brindó el mejor partido de 
la temporada a su afición, logrando una gesta que endul
za y mucho el final de campaña. 
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Gaceta Deportiva 
La Peña Ciclista logra así un viejo objetivo 

El equipo cadete ya 
rueda 

Aurelio Maroto -------

La gran novedad ciclista de la tempora
da es el equipo cadete. Una vieja meta 
hecha realidad. La Peña Ciclista de La 
Solana ha logrado formar un grupo de 8 
corredores de esta categoría, que repre
sentarán a nuestra localidad por toda la 
región, incluso fuera de ella. 

El reto demuestra que la Peña crece, 
pero exige un esfuerzo extra. Si el equi
po de Escuelas (promesas, alevines e 
infantiles) ya disputa más de 20 carreras 
durante el verano, los cadetes corren al
rededor de 40, muchas en mitad de se
mana. En el plano económico, el presu
puesto total de la Peña se dispara a 
4.200.000 pts. El presidente, Jesús Jai
me, lo sabe. Pero está dispuesto a ese 

esfuerzo , "sacare
mos tiempo de don
de haga falta, pero 
los cadetes van a 
correr muchas carre-
ras ". Ese trabajo 

desinteresado se Equipo cadete en su presentación . 
compensa con la ilu-
sión del nuevo equipo y una afición por 
el ciclismo a prueba de bombas. 

La presentación oficial de los equipos 
solaneras de ciclismo para la temporada 
2001 se celebró en el Restaurante El 
Quijote. Una ceremonia sencilla pero 
bien organizada, con aperitivo incluido 
a los chavales, padres y socios de la 
Peña Ciclista. El equipo de Escuelas pre
sentó a 13 corredores, que serán entrena
dos por Ignacio Candelas y tendrán a 

Joaquín del Campo como monitor de
portivo. "Quesos La Casota" sigue sien
do el principal sponsor. 

Por su parte, los 8 cadetes tienen como 
entrenador a Tomás Barón, y como di
rectores deportivos a Jesús Jaime y Pe
dro Andújar. Sólo 2 cadetes son locales, 
Bautista Jaime y Adrián Salcedo, de los 
que se espera mucho. La empresa patro
cinadora es la textil solanera "Mathew's 
Jeans". 

Nuestras mujeres futbolistas 
A. M. seleccionada con el combi

nado sub-17 de Castilla-La 

Las mujeres futbolistas piden paso. 
Mari Carmen de la Cruz, Ana Magdalena 
y Juani Almarcha se han convertido en 
las primeras mujeres solaneras en fichar 
por un equipo de fútbol-11. Esta tempo
rada han militado en el UD Santa Cruz 
de Mudela, disputando el campeonato 
regional. Tras un buen comienzo liguero, 
han quedado en mitad de la tabla. Por 
sólo los gastos de gasolina, las tres han 
demostrado su gran afición al "deporte 
rey" acudiendo dos días semanales a en
trenar, más los partidos del fin de sema
na. Mari Carmen de la Cruz fue incluso 

Pedro 
Santos-Olmo. 

Mancha, donde están las 18 
mejores de la región. Mari 
Carmen estuvo concentrada 
en Navarra del 29 de marzo 
al 1 de abril y jugó el Cam
peonato de España contra 
Cataluña, una región con 
mucho más arraigo de fút- Mari Carmen, Ana y Juani. 
bol femenino. 

En realidad, el fútbol femenino está en 
pleno auge en La Solana. Ángel Izquier
do es su primer precursor. Primero for
mó un equipo de fútbol-sala, y el año 
pasado hizo campeón provincial alevín a 

nuestra localidad. Esta temporada, dos 
equipos femeninos infantiles han vuelto 
a triunfar en el campeonato provincial. 
Ahora, el próximo paso es formar un 
equipo de fútbol-11. Cantera no falta. 
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La nueva perla de nuestro atletismo 
El solanera Pedro Antonio Santos-Olmo es la nueva perla del 

atletismo local. A su edad, en categoría promesa, se encuentra 
a un paso de la élite. Los resultados en la última temporada 
demuestran su proyección. Logró ser 10º de España en su 
categoría en el último Nacional de Cross. ¿El nuevo Serrano? 
No necesariamente. Serrano hubo uno y lo que llegó a conse
guir sólo será valorado en su justa medida con el paso del 
tiempo. Pedro Antonio es Pedro Antonio y lo que llegue a 
conseguir depende únicamente de él. 
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Muy poco público en el circuito· 

La Milla "Antonio Serrano" se hace "popular" 
Juan Pedro Araque 

La tarde del sábado 14 de abril se dis
putó la XIV edición de la clásica Milla 
Urbana "Antonio Serrano". La prueba 
de este año ha vuelto a bajar en expecta
ción de público hasta límites mínimos, y 
no arranca la asistencia masiva de atle
tas. Pudo influir la ausencia de atletas de 
élite, que participarán en la prueba de 
10.000 metros el próximo mes de no
viembre. 

Este año se ha emprendido el deseo de 
establecer definitivamente la milla para 
Sábado Santo en lo sucesivo, mientras 
que la carrera de los 10 kilómetros, en 
los que el PMD se volcará como prueba 
"reina", se celebrará el primero de no
viembre. Así lo declaró el coordinador 
del Patronato, Julián Delgado, quien sí 
consideró "buena" la asistencia de atle-

tas a la milla, y calificó de "normal" la 
poca asistencia de espectadores en base 
a la ausencia de atletas de élite. 

En todo caso, la milla de 2001 expresó 
cómo en los últimos años el público de 
La Solana ha ido disipando interés por 
esta cita deportiva que años atrás se es
peraba con los brazos abiertos. La últi
ma congregó a unas 300 personas que 
acérrimamente alentaron a los 87 atletas 
participantes en las diferentes catego
rías . Algunas carreras tuvieron que ser 
fusionadas ante la escasez de corredo
res. 

En categoría absoluta, el roblense Mi
guel Martínez Vargas obtuvo el primer 
puesto en una vistosa carrera, apurada 
hasta el sprint final. Del resto, destacar 
el buen papel de los solaneros, caso de 
Rosa Delgado, Mari Carmen Naranjo, 
Pedro Julián Moreno, María Ángeles 
Muñoz, Mari Cruz Romero de Á vila, 

Abiertas al público las nuevas 
pistas del Instituto 

A.M.----

La alta deman
da de instalacio
nes deportivas, 
en especial para 
la práctica del te
nis, por fin ha 
mejorado su 
oferta. Desde 
principios de 
abril se abrieron 
al público las 3 
nuevas pistas 
polideporti vas 
construidas en el Instituto "Modesto Na
varro", pero de propiedad municipal. El 
Ayuntamiento ha contratado a más con
serjes y abre las pistas todos los días de 5 
a 11 de la tarde-noche. Además, las nue
vas instalaciones cuentan con una exce
lente iluminación artificial y unos ves
tuarios flamantes. Sobre todo en épocas 
de buen tiempo, las pistas son un hervi
dero diario de actividad. El Patronato de 

Deportes ha respirado hondo, ya que el 
volumen de partidos de ligas locales cada 
fin de semana es altísimo con una liga de 
tenis de 86 jugadores y un campeonato 
de fútbol-sala con 42 equipos. 

Las 4 pistas de La Moheda y los 2 
pabellones cubiertos se quedaban ya.cor
tos para el intensísimo dinamismo de
portivo que, afortunadamente, vive La 
Solana. 
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.Julián Delgado o Antero Romero de Ávi
la. · 

La liga de la Peña 
Vallehermoso 

La Peña de Pesca "Vallehermoso" ini
ció su liga de primavera-verano. Un to
tal de 17 cañas se han inscrito en el 
torneo, que dio comienzo ''el 25 de mar
zo. Tras las primeras jornadas, celebra
das en las Lagunas de Ruidera y el Pan
tano de Valleherrnoso, la pesca ha sido 
"buena" según el presidente de la peña, 
Ramón Prieto. Carpas, bogas y barbos 
son los principales peces que pican el 
anzuelo. Precisamente Ramón Prieto es 
el líder momentáneo. de la clasificación. 
Al margen de la liga, ya preparan el 
tradicional concurso de la feria. 
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Gaceta' PALCO TAUR{NO 
Corrida apertura de la temporada, con casi media entrada 

Reina Rincón puso el toreo al natural y 
Aníhal Ruiz se llevó una oreja 

El sexto.de Castilhlanco fue el mejor toro de la tarde en un encierro bien presentado aunque difícil 

Gabriel Jaime 

El Domingo de Ramos se inauguró ofi
cialmente la temporada taurina en La 
Solana con una conida de toros com
puesta por una joven tema con acento 
manchego-francés. El alcazareño Aníbal 
Ruiz, el ciudarrealeño Reina Rincón y el 
francés Antonio Losada se mostraron 
voluntariosos y con ganas de agradar a 
más de un tercio de plaza que se dio cita 
en el coso de la calle Alhambra. 

Se lidiaron seis toros de Castilblanco, 
negros de pelaje, parejos en el tipo y con 
ciertas dificultades para los matadores. 
Algunos quedaron a media embestida, la 
mayoría salieron sueltos tras los chique
ros y otros se dejaron pegar en varas. 
Destacó del encierro de una forma nota
ble el que cerraba plaza con un extraor
dinario pitón- izquierdo para hartarse. 

Antonio Losada porfió con un noble 
primero al que sometió a la muleta por el 
derecho, intentando ligar la serie con la 
misma punta de la muleta, r.ematando 
con vistosas manoletinas antes de la suer
te suprema. Mata de estocada y otra vez 
al volapié con el estoque algo caído. 
Saludos. 

El cuarto lo pudo estirar a la verónica y 
lucirse con navarras y chicuelinas con el 
percal. En la faena de muleta el de 
Castilblanco se quedaba a media embes
tida, por lo que intenta someterlo por 
uno y otro pitón sin conseguir la ligazón. 
Finiquita con estocada entera algo caída, 

escuchando 
leve peti 
ción. 
Aníbal 

Ruiz agradó 
con lances a 
la verónica 

Aníbal Ruiz 
instantes 
después de 
ser cogido. 

Momento del paseíllo. 

mostrando sus ganas, aunque al rematar 
la suerte se escurre y es herido en la cara 
por el enemigo. El astado flojea tras la 
salida del peto y ofrece dificultades en la 
embestida revolviéndose a cada cita des
luciendo la faena. El matador se cruza 
sacando pases aislados que conectan con 
el tendido. Pinchazo y estocada 
hasta la bola acabaron con la 
res y el público premió con el 
apéndice. El quinto no fue bue
no saliendo suelto al tercio . 
Aguantó la suerte de garapullos 
y luego se recula en tablas sin 
ganas de pelea. El alcazareño 
opta por abreviar y el público 
aplaude. 

petía con nobleza y alegría hasta el últi
mo pase posible antes del volapié. Vol
vió a pinchar escuchando leve petición. 

Los matadores salieron por la puerta de 
cuadrillas y los toros terminaron en un 
camión camino de Málaga para ser inci
nerados ante la nueva normativa. 

Reina Rincón toreó al natural 
al lote, basando las faenas en el 
izquierdo. Su primer enemigo 
repetía por la izquierda ya que 
el derecho era prácticamente in
fumable. Corrió bien la mano y 
pudo tocar pelo si no falla a 
espadas. Media tendida y hasta 
25 descabellos. Pitos. 

Momento de la cogida de Aníbal Ruiz. 

El que cerraba la tarde gozaba 
de un extraordinario pitón iz
quierdo que el de Ciudad Real 
supo aprovechar ligando bue
nas tandas de naturales, algu
nos de gran calidad. El toro re-
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Carga de uno de los toros para ser incinerado. 
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FOTOS DE ANTAÑO 

Brígido 
Aunque su nombre completo era Brígido Palacios 

González-Albo, todos le conocíamos como "Brígido". Hace 
poco fallecía en un pueblo levantino donde residía, pero su 
deseo era el de que esta foto vendiendo helados de "Silen
cio" se publicara en GACETA. 

Soldados en Badajoz 
Corrían los difíciles años de la postguerra, en 1944, un 

total de 12 soldados de La Solana se encontraban en el 
Cuartel de Menacho, Regimiento XVI de Infantería de 
Badajoz, y posaron así de marciales para la cámara. 

Emigrantes 
Grupo de emigrantes de la provincia 

con el obispo Inocente Hervás, antes 
de marchar para Alemania. Entre ellos 
los solaneras Antonio Izquierdo Ex
pósito y Eusebio Romero de Á vila. 

En las carambolas 
Rafael Gómez-Pimpollo se dispone a rematar la jugada, ante la 

mirada atenta de los presentes, entre ellos el propietario de los 
billares Regino de Lara. Era el 20 de enero de 1963. 
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De feria 
La fuente central del Parque Municipal ha si8o escena

rio para multitud de fotos en las diversas ferias de Santia
go. En esta ocasión las parejas de jóvenes se fotografían 
junto al pequeño bu1TO. 
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Gacct~ F9tos de Antaño 

En aceituna 

Ofrecimiento años 40 
La foto nos remonta a los años cuarenta. El do

mingo del Ofrecimiento a la Virgen de Peñarroya 
contaba, como ahora, con alabarderos, abandera
dos y la Virgen en su Templete. El lugar es la 
puerta de la Iglesia de Santa Catalina, entonces 
tapiada tras su incendio en 1936. Al fondo se pue
den contemplar los símbolos políticos de la época. 

La foto, de los años 50, está tomada en la finca "Las Pachecas". Una 
cuadrilla de aceituneros come en el corte, con las olivas al fondo. Uno de 
los aceituneros parece dirigir una orquesta o enseñar a los demás a 
"varear" . 

f 
Curso 1949/50 

Los hermanos Pérez González-Albo, conocidos como "Los 
Pilarillos", Antonio, Agustín y Pepe, en las Escuelas del Con
vento. Como podemos observar, la moda "Beatles" en el pelo 
aún no había llegado. 
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Las confirmaciones de antes 
El sacramento de la Confirmación era muy diferente antes del 

Concilio. En la foto de 1964 vemos un momento de la que ese 
año realizó el arcipreste de la zona, D. Manuel Sánchez 
Valdepeñas, al que auxilian el párroco D. José Antonio Ma
yordomo y el monaguillo Luis María Clemente. Los padrinos 
eran el alcalde D. Julián Castellano, fallecido recientemente, y 
su esposa Mª Jesús. 
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Bodega de Los 
Malagueños 

La portada de la bodega 
de Los Malagueños perma
nece abierta en espera de la 
llegada de los vehículos con 
uva. En la parte derecha, al 
entrar, se puede contemplar 
la tablilla con el precio de 
la uva. Eran otros tiempos 
y edificios que ya son his
toria. 

Grupo de amigos 
Grupo de amigos haciendo San Mar

cos en el Cerro la "Horca". De izquier
da a derecha, Pedro, Gregorio Pérez, 
Eusebio D-Cano y Andrés Gallego. La 
foto es de los años 60. 
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Ofrecimiento · 
de 1959 

En septiembre de 1959, 
Gabriela Romero de 
Á vila y María Ángeles 
Díaz se disponen a lle- , 
var sus ofrendas a la Pa
trona. Era el Ofrecimien
to a la Virgen de Peña
rroya de ese año. 

El Peñarroya de 
1966 

Alrededor del equipo del 
Peñarroya, campeón del Tor
neo Local del Bar Carrascosa, 
se reúne un grupo de aficio
nados a la entrada de La Vie
ja Moheda, con jugadores que 
en vez de césped pisan "hier
ba autóctona". Transcurría 
abril de 1966. 
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NUESTRA HISTORIA 

Sobre la posible datación de una marca lapidaria 
encontrada en la Iglesia de Santa Catalina (y 11) 

Luis Francisco Cercós García 
Arquitecto técnico 

Clasifica Lampérez las marcas de cantero en diferentes gru
pos y así las marcas nos indican el destino religioso o militar de 
los restos de un monumento; la nacionalidad y hasta la localidad 
originaria de los obreros; la escuela a la que pertenece un monu
mento; la logia o asociación a la que los obreros pertenecían; la 
posición social del obrero; el nombre del obrero; el número de 
obreros que trabajaron en un tajo y la época en que la obra se 
hizo. Es decir, que las marcas de cantero, pueden servirnos para 
datar cronológicamente una construcción o para reforzar una 
determinada hipótesis de su construcción. 

Y en este punto es donde entra en escena una marca de muy 
acusado trazo encontrada en la iglesia de La Solana. La marca 
está situada en la hoja interior del muro sur-oeste, y está grabada 
sobre la dovela de arranque del lado izquierdo de la puerta que 
da acceso, desde el interior de la iglesia, al interior de la torre 
cilíndrica. 

Reconozco que la primera vez que la vi, achaqué su existencia 
a algún gamberro que grabó sobre la piedra algo parecido al 
juego de las tres en raya; otros compañeros se inclinaban a 
pensar que podía ser un dibujo que sirviera para ayudar a trazar 
el desarrollo de los peldaños de la escalera de caracol y los 
ángulos que debía tener cada una de las piezas, pero la verdad es 
que su significado era para nosotros un misterio. Así que imagi
nen ustedes la emoción que sentí al leer en la obra de D. Vicente 
el siguiente párrafo: 

"Los signos lapidarios son el alfabeto de un lenguaje mágico y 
exotérico, provenientes de la magia caldea9 y empleado como 
conjuro contra las potencias enemigas10 y suprasensibles de la 
Naturaleza. Fue el propagandista de esta teoría un arqueólogo 
belga, y aunque su opinión cayó en el vacío, hízase su apóstol en 
España otro distinguidísimo arqueólogo11

, ya difunto. Fúndase 
en el empleo de ciertos signos conocidamente exotéricos desde 
la más remota antigüedad como la sevástika o cruz de los 
Arios12

, el macrocosmos o sello de Salomón 13
, el microcosmos o 

figura pitagórica14 y otras''. 
Por tanto, los cuatro cuadrados marcados en la dovela izquier

da de la puerta encontrada en La Solana son en realidad cuatro 
figuras pitagóricas que están protegiendo a la construcción de la 
amenaza enemiga, lo que supondría, de ser cierta esta hipótesis, 
que estamos ante una construcción militar. Volvamos atrás en el 
texto de Lampérez, en concreto, al momento en el que dice que 
los signos lapidarios pueden desvelarnos el destino religioso o 
militar de los restos de un monumento: 

"En los de carácter militar, los signos lapidarios son de trazas 
brutales, de formas caprichosas, y se ven en gran número y 

9 Se han encontrado marcas de canteros en las construcciones caldeas (túmulos 
casi prehistóricos), con lo que la tradición es mucho más antigua de lo que en 
principio podemos imaginar. 

'º Sin duda los constructores de la fortaleza tenían enfrente a un potente enemigo: 
el islam. No les venía nada mal protegerse mediante conjuros de posibles escaramuzas. 

11 D. Felipe B. Navarro menciona estas marcas en un artículo publicado por el 
Boletín de la Sociedad Española de Excursiones en el año 1900: "La Catedral de 
Ciudad-Rodrigo". 
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mriadísimos ... (ya que) los castillos y murallas se hacían por 
obreros 11umerosísimos, pues así lo exigía la premura de la 
defensa''. No hace falta ser un técnico en la construcción para 
observar que los sillares d~ la .. torre están labrados de forma 
tosquísima con un acabado de azuela mucho más basto que los 
posteriores sillares perfectamente tallados de los contrafuertes 
de la iglesia. También coincide con el análisis de Lampérez el 
hecho de que el grabado pitagórico es de gran tamaño y de trazo 
potente y profundo 15

• 

Con relación a la ubicación también coincide la marca de 
cantero encontrada en La Solana con la descripción de Lampérez: 

"estar las marcas (exotéricas) colocadas siempre en ciertos 
sitios principales, como son las basas y primeras hiladas de los 
zócalos, muros y pilares; las dovelas de los arcos, los marcos de 
los rosetones, etc., etc., lo que les da carácter de conjuro". 

Pero todos estos datos palidecen al lado del hecho, para mí, 
más curioso e importante. Los signos lapidarios nos servirían 
para fechar la construcción de un monumento o cuanto menos la 
época en que la obra se hizo y así: 

"Desde luego, la escasez de signos, y su complicación, 
encasillan el monumento en los siglos X y XI, y la abundancia y 
claridad, en los XII, XIII, XIV o XV'. 

Hasta aquí concordia absoluta con el informe histórico, las 
crónicas de fundación de La Solana y el informe del arqueólogo 
D. Fernando Vela. Vayamos a la primera lámina del primer tomo 
de la obra de Lampérez en donde el triángulo pitagórico aparece 
en dos clasificaciones: en el apartado 3º, que clasifica las marcas 
por su significado y en el apartado 1 º, que clasifica las marcas 
por la época de los monumentos. He aquí el dato concluyente, en 
las obras de reconstrucción y restauración de la Catedral de 
León, el arquitecto D. Vicente Lampérez y Romea, encuentra el 
triángulo pitagórico en las fábricas más antiguas de la catedral, 
es decir, en los vestigios románicos construidos en los siglos XII 
y XIII. Los mismos siglos en los que las crónicas nos indican que 
en La Solana existía una torre-fortaleza. Autenticidad de la tmre 
o simplemente reaprovechamiento de piezas de cantería que 
originalmente formaban parte de una construcción anterior. No 
me negarán ustedes que la aventura que se nos augura no es, en 
verdad, apasionante. 

Del trabajo en equipo de arquitectos, aparejadores, arqueólogos, 
historiadores y fundamentalmente vecinos de la villa, depende 
que en fechas muy próximas podamos ofrecer datos 
importantísimos sobre el origen de nuestro querido pueblo y 
quizás de la comarca conocida con el seductor nombre de "Cam
pos de Montiel". 

12 Desgraciadamente conocida por el empleo que de ella hacen los nazis durante la 
2' Guerra Mundial. 

13 Cruz de David o cruz de los judíos. 
14 Un cuadrado en el que se trazan sus diagonales y sus medianas, juntándose 

todas las líneas en el centro de la figura y dando lugar a 8 triángulos rectángulos. Es 
decir, la marca que encontramos en la puerta encontrada en la Iglesia de La Solana. 

15 Reiteramos la transcripción de Lampérez: "En las construcciones de carácter 
militar, los signos lapidarios son de trazos brutales''. 
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Nuestra Historia 

Molinos de viento en el Campo de Montiel 
Juan Jiménez Ballesta 

Aunque desde mediados de siglo XVI -Mapa Topográfico Nacional 1:50.000 
ya existían molinos de viento en La Man- del año 1887: En la hoja 876 que recoge 
cha, sólo a partir del célebre paisaje del el término de La Solana, figuran dos mo-
Quijote, en la batalla con los "desafora- linos de viento cerca de la población, al 
dos gigantes" (Parte 1 ª, capítulo VIII), nordeste de la misma. 
estos molinos comenzaron a tener la fama -Corchado Soriano: señala, según cree-
universa l que ha perdurado hasta nues- mos al comprobar esta misma fuente lo 
tros días. Después, el empeño del célebre que sigue: "Existían dos molinos de viento 
pintor valdepeñero Gregario Prieto en re- en las afueras del pueblo, a mano dere-
construi r cuantos vetustos y desarmados cha del camino real a Argamasilla, casi 
molinos se encontraban por la década de los únicos que se registran en el Campo 
los cincuenta en nuestra geografía, hace de Montiel". 
que resu1ja un acusado interés por ellos, -Existe un óleo del pintor solanero Isidro 
siendo ya muchos los artistas, escritores Foto del molino solanero realizada por Jesús del Rey. Antequera, realizado hacia los años cin-

y entusiastas de los molinos los que no cejan de insistir en la impor- cuenta, en el que plasma toda la belleza de uno de sus dos molinos de 
tancia que para la etnología manchega tienen estos míticos y extraor- viento. 
dinarios artilugios. -En la actualidad, el también solanera Francisco Romero de Ávila Simarro 

Bien sabemos que los molinos de viento que existían en nuestra me informó que él vivió cerca del molino c;le viento situado en el Cen-o de 
geografía se situaban en la mayor parte de los cen-os de los pueblos Santa Quiteria, y que en el año 1963 lo derribaron y en su lugar 
pertenecientes a los denominados Común de la Mancha, Priorato de construyeron casas, no sin antes advertir que en los últimos años de 
San Juan y, en menor medida, en otras comarcas de la región. existencia fue habitado por un gitano llamado "Jesuli" junto a su familia. 

Entre estas últimas se encuentra el antiguo y conocido Campo de A todo lo anteriormente escrito podríamos añadir más información 
Montiel como lo llamó Miguel de Cervantes. Así pues, de esta zona y si investigásemos en los archivos de cada una de las poblaciones, pues 
de sus molinos de viento es de lo que en este ligero estudio vamos a entre otros, encontraríamos documentos en los que se pediría licencia 
dar cuenta a los lectores. para construir los citados molinos, así como datos acerca de sus 

Tres son las poblaciones del Campo de Montiel, que según nuestras dueños y rentas. 
investigaciones han contado con molinos de este tipo en sus promi- En cuanto al molino de Villanueva de los Infantes, podemos señalar 
nencias, y cuatro los molinos de los que hemos conseguido tener que los primeros propietarios que conocemos debían ser hermanos de 
noticias. Dichas poblaciones son Villanueva de los Infantes, La Sola- familia presumiblemente hidalga, habiéndoles llegado a ellos por 
na y Castellar de Santiago. herencia. El que ambos pertenezcan a la iglesia, nos hace pensar que 

Comenzaremos por VILLANUEVA DE LOS INFANTES, por ser ésta, junto a la nobleza poseían gran parte del potencial económico en 
quien según los datos obtenidos tenía molino de viento desde más detrimento de los labradores y jornaleros del Campo de Montiel. Por 
antiguo. Las fuentes son: otro lado entendemos que la presencia de este molino de viento puede 

-Catastro de Ensenada (1752): " ... Un molino harinero de viento que esté motivada por la expansión agrícola y el crecimiento demo-
perteneciente a don Pedro y don Andrés Mexia Morcillo, presbíteros gráfico que por entonces experimentó Infantes. 
de esta villa ... ". Posteriormente, ya en el Nomenclator de 1860 figura como dueño 

-Consejo de Órdenes ( 1773): " ... Extramuros a saliente en un cerro un tal Arroyo, apellido muy dado en la comarca y sobre todo en 
se encuentra una ermita del Señor San Miguel y otra al norte con Infantes. Con ello, vamos que al haber estado por medio las desamor-
título de Nuestra Señora de la Guía e inmediato a ella un molino de tizaciones del siglo XIX, resulta más que probable que estos bienes 
viento ... ". que pertenecían a la iglesia o personas relacionadas con ella, cambia-

-Nomenclator (1860): " ... molino de Arroyo: molino de viento a 0,5 ron de dueño, pasando por entonces a la nueva burguesía emergente, 
Km. del Ayuntamiento ... ". ya que sólo personas con un cierto poder económico podían hacerse 

En estos últimos meses he intentado recabar información a través de con tales bienes. 
las personas de mayor edad acerca de la existencia y situación del Del molino de Castellar de Santiago, una vez consultadas las distin-
molino de viento de Infantes, siendo infructuosas las respuestas obte- tas fuentes , sólo hemos obtenido información a través de Madoz, por 
nidas; sin embargo, tal como se indica en el Consejo de Órdenes, lo cual creernos que pudo haber sido construido antes de iniciarse el 
dicho molino se encontraba junto a la ermita de Nuestra Sra. de la siglo XIX, pero que la guen-a de la Independencia y el poco cuidado 
Guía (desconocida como tal en la actualidad); pero una vez consulta- en su conservación dieron lugar a que antes de 1860 ya no fuera más 
dos los Diccionarios de Miñano y Madoz, ambos de la primera mitad que una ruina que más tarde dejó de existir. 
del siglo XIX, comprobamos que la antigua ermita de Nuestra Señora Los molinos de viento de La Solana ofrecen algunas dudas en 
de la Guía era conocida "por el vulgo" como ermita de San Antón, cuanto a la fecha de su construcción, aunque el no figurar en el Madoz 
nombre que aún conserva, y próximo a ella se hallaba el citado ni en fechas anteriores, y tener noticias relativamente próximas a esta 
molino de viento. época, nos hace pensar que, al menos uno de ellos, el que figura en el 

Finalmente el infanteño residente en Alcubillas Lorenzo Rodríguez Nornenclator de 1860, pudo haberse construido en la mitad del siglo 
Gallego, me aseveró que en su niñez, algo antes de la última guerra, XIX, en cambio el otro, puesto que los dos se reseñan en el Mapa 
jugaba junto a otros niños a esconderse en los restos -que apenas Topográfico Nacional del año 1887, pudo haberse construido entre 
alcanzaban metro y medio de altura- de aquel molino que yacía los años 1860 y 1887. Del que estamos suponiendo como más anti-
mutilado junto a la citada ermüa de San Antón. guo, bien pudo dejar de moler e ir desapareciendo su arquitectura en 

CASTELLAR DE SANTIAGO: los años próximos a la guerra del 36; y el último que tratamos, sea el 
-Madoz (1845): Un molino de viento. que en sus postreros años habitaron "Jesuli" y su familia, siendo el 
LA SOLANA: que tan fiel y extraordinariamente refleja el pintor solanero Isidro 
-Nomenclator ( 1860): " .. . molino de viento: molino harinero a 0,5 Antequera en un óleo que actualmente cuelga de las paredes de la 

Km. del Ayuntamiento ... ". Casa de Castilla-La Mancha en Madrid. 
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Colaboraciones 

Al cabo Medina 
Voy a presentarme, soy Antonio 

MedinaBartolomé, vamos, para el 
pueblo "el hijo del cabo", como 
normalmente me decían, para 
mejor conocerme. El motivo de 
esta carta no es para hablar de mí, 
ni muchísimo menos, sino de mi 
padre, que aunque andaluz ha 
sentido a La Solana como algo que 
fuera suyo. 
Y hasta en sus últimos días se 

acordó de su Plaza y sus calles, y ni 
que decir tiene de sus gentes, a las 
cuales seguía queriendo, acor
dándose de ellos hasta por sus 
apodos. No voy a hablar de las 
cualidades de mi padre, como 
hombre y como persona, pues sólo 
saldrían alabanzas de mi boca, 
además creo que las gentes que lo 
conocieron bien podrán darme la 
razón. Pues en sus años de servicio 
en el pueblo, creo que fue notoria 
su labor, amigo con sus amigos y 
vecinos, servicial con todo el 
pueblo e imparcial en su cometido, 
quizás algo autoritario, pero eso sí, 
noble y leal. 
Lógicamente no llueve a gusto de 

todos y habrá quien opine de forma 
diferente. Por eso, de sus defectos, 
yo su hijo no voy a hablar, pues 
para mí no los tenía y si existían no 
eran ni más ni menos que los 
propios de cualquier ser humano. 
Evidentemente con el puesto que 
desempeñaba era espejo de muchos 
y ni que decir tiene lo que era de 
otros. 
Hizo grandes amigos en el pueblo 

y quiero pensar que fue querido 
por muchos, se entregó y se integró 
en el pueblo y lo sentía, así como a 
sus gentes, a las que mucho quiso 
y ayudó en lo que pudo. En mis 
ratos con él, entre chato y chato, 
me hablaba de unos y otros, de sus 

vivencias con ellos, unas graciosas 
y otras hasta penosas, pero siempre 
terminaba en plan jocoso con la 
frase de "La Solana qué pueblo 
galán", alabando su buen vino y 
queso, salpicando con alguna 
anécdota de este o aquel vecino, 
pues no hay que olvidar que sirvió 
al pueblo un cuarto de siglo y su 
servicio era nocturno y en la noche 
es como mejor se conoce a las 
gentes de un pueblo. 
A sus amigos no los olvidó ni un 

momento, de los cuales no voy a 
referir ni nombres ni anécdotas, 
esas quedan para mí como un 
tesoro, pues eran cosas muy 
particulares de mi padre. Pero sí 
voy a citar al sr. Baeza, con el que 
mantuvo contacto telefónico y 
escrito hasta última hora, incluso 
llegó a visitarlo, y a través de él 
tenía noticias de su pueblo querido 
de primera línea. El sr. Baeza (D. 
Gabriel Baeza Mateos-Aparicio) 
"es" para mi padre un gran amigo, 
y digo es pues estoy seguro de que 
esté donde esté, seguirá siendo su 
anngo. 
Paulino, he dejado para el final lo 

que fue su pasión en los años que 
estuvo en el pueblo y fue su Policía, 
su Inspección y su Ayuntamiento, 
ahí lo dio todo aplicando sus 
conocimientos militares y su 
impronta para mejorar y servir 
mejor al pueblo, llegando a ocupar 
su Jefatura por acuerdo unánime 
del Ayuntamiento, aunque él siguió 
siendo "el cabo Medina" hasta su 
jubilación. 

Su salida del pueblo por asuntos 
familiares le costó casi la vida, 
pero él por su mujer y sus hijos ... la 
vida era poco. Mantuvo la casa 
unos años, pero al final la vendió y 
se afincó en San Roque (Cádiz) 
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donde conectó con antiguos 
compañeros de milicia, vivió 
arropado y querido por sus hijos y 
nietos, de los que disfrutó muchí
simo. Con mucha nostalgia, como 
digo, de su Solana, que no veía el 
día para volver a verla; no ha podido 
ser, pues unas veces por una cosa y 
otras por otra, se iba aplazando el 
VIaje. 

Viaje que no llegó, pues el día 24 
de abril de 1999 su compañera del 
alma (la sra. Paca) se fue y lo dejó 
solo, cayendo poco a poco como 
una vela que se apaga, sólo la 
sobrevivió 10 meses, pues el día 
25 de febrero de 2000 fallecía en 
Algeciras con el mismo talante y 
mismo genio que siempre le 
caracterizaron en vida. Ambos 
están enterrados en San Roque. 
Hace tiempo que yo su hijo me 

sentía obligado a comunicárselo a 
un pueblo que tan bien los acogió 
y que tanto querían. Y o sé que la 
Virgen de Peñarroya les ayudará 
en esta su última singladura y pido 
por ellos al pueblo que los tengan 
en sus oraciones. Como también 
pido a aquellos que por avatares de 
la vida se hayan sentido ofendidos 
por ellos, sepan perdonar, en la 
certeza de que si así fue, seguro 
estoy que no fue su intención. 

Ahora, Paulino, sólo me resta 
ofrecerte mi casa y mis servicios, 
en tu persona a todo el pueblo de 
La Solana, aunque siempre he 
estado a vuestra disposición, y en 
tu mano queda que esta carta vea la 
luz para conocimiento de todos los 
solaneros. 

Antonio Medina 
Algeciras 
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Colaboraciones 

Doña Rosita la soltera o el lenguaje de los postres 
Tenéis que saber que el gaucho del 

bigote, desde que volví de vacaciones, 
no ha dejado de llamarme todos los do
mingos para recordarme lo mucho que 
me echaba de menos (a pesar de que 
entre nosotros no ha habido más que 
unos melocotones y alguna que otra ex
quisitez culinaria). Sin embargo, el do
mingo 31 de diciembre, nochevieja, a las 
12 de la mañana, en lugar del teléfono 
sonó el timbre. Y mi sorpresa fue escu
char por el portero automático una voz 
que me susurró: "¿Qué tal está mi chica? 
¿Cómo te andás vos?". Y efectivamente. 
Era Néstor, el gaucho bigotudo y empa
lagoso. 

Mis planes para esa noche eran acer
carme a Madrid, cenar con unos amigos 
y después irnos a la Puerta del Sol a 
comernos las doce uvas. Pero la presen
cia del argentino me los podía estropear. 
Bueno, a mí no, a mis amigos a los que 
había prometido hacerles la cena y en 
concreto una de mis especialidades: 
SOPA RIN-RAN. 

Sopa que necesita caldo de carne o de 
cocer verduras con una pastillita, al que 
se le añaden unos trocitos de jamón frito . 
Y en el mismo aceite del jamón freímos 
unas rebanadas de pan que luego macha
camos bien en el mortero junto con unos 
ajos (al gusto) y añadimos también al 
caldo que ya debe estar hirviendo. 

El caso es que me tuve que llevar a 
Néstor conmigo (después de consultarlo 
con mis amigos madrileños, que con 

mucha soma y cachondeo lo invitaron 
pensando lo que no era). Lo bueno es 
que me echó una mano en la cocina y dio 
alguno de sus toques especiales. Pero 
aún así yo lo noté nervioso desde que 
entró en casa: no paraba de mirar por la 
ventana, cada dos por tres me pregunta
ba la hora porque había perdido el reloj 
de oro que tanto apreciaba porque lo 
heredó de su padre y sobre todo me ex
trañó que no hubiera traído maleta, como 
si hubiera salido deprisa y corriendo de 
Benidorm. Y para rematar se negó en 
redondo a que fuéramos en su flamante 
BMW y se empeñó en dejarlo bien guar
dado en +ni cochera; cosa casi imposible 
por lo pequeño del aparcamiento y la 
maravillosa amplitud del co_che. 

Lo que no es imposible, sino necesario, 
es separar las claras y las yemas de unos 
huevos (uno por cabeza). Las claras se 
fríen en el mismo aceite del pan y el 
jamón. Se sacan, se desmenuzan y se 
añaden al caldo para que dé un hervorcillo 
más. 

Cuando llegamos a la Puerta del Sol, 
abrimos algunas de las botellas de sidra, 
y bebimos al ritmo de música que sona
ba no se sabe dónde, esperando que so
naran los cuartos del nuevo milenio. Pero 
lo que sonó fueron dos petardos, justo a 
nuestro lado, que hicieron que Néstor y 
todos los demás saltáramos en el sitio; 
con la diferencia que Néstor, al caer del 
bote, saltó de nuevo pero hacia el gracio
so y la emprendió a golpes. El tumulto 

CURIOSIDADES 

Solaneros con 
famosos. Petra 
Galindo Peinado, 
de 89 años, visita
ba a sus hijos ,en , 
Altea y se fotogra
fió con Julio Igle
sias en la Plaza del 
Ayuntamiento. 
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atrajo a una pareja de municipales que 
serpenteaban entre la multitud y como 
pudieron, ayudados por algunos volun
tarios, separaron a los contendientes, les 
pidieron explicaciones y la documenta
ción para identificarse, e inmediatamen
te tuvieron que corr~r como gacelas de
trás de Néstor, que se escabullía como 
podía entre la gente gritando como un 
poseso: "¡Es mejor que no sepás nada, 
mi chica!". Aquello nos dejó a todos 
asombrados y mis acompañantes no de
jaban de mirarme: "¿Pero con quién te 
has liado tú en Benidorm, hija mía?", me 
preguntaban. Y yo por más que lo inten
taba no conseguía decirles que de aque
llo no sabía nada y que además no me 
había liado con semejante energúmeno. 

Y no os liéis vosotros: antes de servir, 
en el último hervor, le añadimos las ye
mas muy poco batidas para que se cua
jen y repartamos la sopa en los platos. Se 
puede acompañar de chicharrones de pan 
frito para que cada uno se adjudique los 
que quiera. 

Doña Rosita 
P.D. : Y que sepáis, además, tres cosas. 

Primera: si queréis quitarle un poco de 
aceite a la sopa, tostad el pan en lugar de 
freírlo. Segunda: que si el caldo es de 
pescado y los trocitos de jamón los cam
biamos por gambas o trocitos de calama
res tenemos un "rin-ran pescador" que 
también está de fábula . Y tercera: si 
Néstor no aparece, o estreno coche o lo 
vendo. 

La niña Gemma Ma
ría · Rodri.gu~~ .Ra
badán Ara.que,., en los 
estudios de . T~l<? ::5 ,c9_n 
Javier Cámara, en el ro
daje de la serie "Siete Vi
das". 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Sr. director: 

En el mes de abril de 2001 se cumple el segundo 
aniversario del repentino fallecimiento de don Aurelio 
Alañón, más conocido en el pueblo como "el cura del 
Asilo". También era conocido como un padre para la gran 
familia que se reunía para oír la Santa Misa los días de 
precepto en Santa Quiteria. Pero ¿qué pasó con esta gran 
familia? Pasó lo mismo que en cualquier otra familia en la 
que fallece el padre: se quedan huérfanos. Los primeros 
seis meses apenas se notó su ausencia, pero transcurrido 
ese período llegó la amarga realidad. En esta ermita se 
suprimió la Santa Misa que se venía celebrando desde su 
restauración, y la gran familia que se reunía allí todos los 
domingos y fiestas de guardar se quedó en estado 
crítico. 

Cierto es que los feligreses que tienen una fe fuerte se les 
ve en misa dispersos por los distintos templos de La 
Solana. Pero en sus casas, y a veces con un breve 
comentario, dejan ver que no es allí donde quisieran 
cumplir su obligación dominical o festiva. Son los que no 
desfallecen fácilmente. Pero ¿qué decir de aquellos en los 
que la llama de la fe no es suficientemente viva? En 
muchos de ellos esa llama languidece, y en otros muchos 
ya se ha extinguido. 

La entrañable figura de la señora mayor que, dada la 
cercanía de la ermita a su domicilio, acudía incluso antes 
de que se abrieran las puertas ha desaparecido y han 
quedado relegadas a ver la misa por televisión, ¡qué pena! 

En relación a todo esto, los que están absolutamente 
confundidos son nuestros niños y adolescentes, y la verdad 
es que no lo entienden ya que las explicaciones y argumentos 
que les damos los mayores son poco convincentes. Por 
ejemplo, a la pregunta de por qué no tenemos misa en 
Santa Quiteria como hasta hace poco, no tiene sentido que 
les digamos que faltan sacerdotes, pues nos siguen 
preguntando ¿entonces por qué dicen misas en otras 
iglesias de otros barrios donde antes no las decían? 

Por eso, al cumplirse estos dos años, he querido hacer 
estas reflexiones en voz alta, ya que soy un miembro de 
esta gran familia que, aunque ahora huérfanos y dispersos, 
sigue unida en lo fundamental, esperando que algún día 
veamos nuevamente celebrar la Santa Misa, matinal o 
vespertina, en Santa Quiteria. Sonarían las campanas y 
este pequeño templo de barrio recobraría la vida que 
perdió al ser llamado a la Casa del Padre el último 
sacerdote que lo atendía con toda el alma. 

Una feligresa 
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Ha muerto Sor Mª Eulalia 
En nombre de las ex-alumnas de La Solana, quiero dar una 

pequeña semblanza de su paso por nuestro pueblo. 
Para muchos en La Solana, Sor Mª Eulalia era la Hermana 

mayor que abría la puerta del colegio, para que entraran los 
niños y niñas. 

Pero Sor Mª Eulalia, en La Solana, no fue sólo eso. 
Vino en su juventud para ser la superiora durante seis años. 

Las que tuvimos la suerte de que fuera nuestra primera maestra 
durante esos años nunca se lo agradeceremos bastante; nos 
exigía muchísimo, porque nos quería, y aunque en esos mo
mentos no nos damos cuenta, a lo largo de la vida no tenemos 
palabras para agradecérselo. Lo mismo que las que fuimos 
Hijas de María, en su tiempo, siempre exigiendo, para poner 
las cosas en su sitio, exigiéndose ella la primera. 

Pasaron muchos años y Sor Mª Eulalia volvió de nuevo a La 
Solana, esta vez ya jubilada, y para quedarse hasta el final con 
nosotras. 

Según nos cuentan las Hermanas, para recibir la muerte, sin 
miedo, con la certeza de su encuentro con el Padre, pues si Él 
nos ha dicho que un vaso de agua fría, dado a los pobres en su 
nombre, tiene recompensa de vida eterna, ¡cuántos vasos de 
agua fría habrá dado ella, en los tiempos que le tocó vivir, en 
sus años jóvenes! Por eso su muerte ha sido serena, edificante, 
como nos dicen las Hermanas. 

Ahora, Sor Mª Eulalia, que ya estás en el cielo, te pedimos 
por todos, pero sobre todo por el Colegio, a ver si desde el cielo 
consigues esa igualdad social que tú querías en los años cin
cuenta, y logras que en el Colegio haya niños y niñas de todas 
las categorías sociales, porque todos somos hijos de Dios. Y 
también que las Hijas de la Caridad se queden siempre con 
nosotros, en La Solana. 

En esta Eucaristía, Señor, te damos gracias por el regalo que 
nos has hecho al poder compartir la vida, la fe y la entrega 
generosa al servicio de los demás, de Sor Mª Eulalia. 

Paquita García Uceda 

Carta al presidente y la junta directiva de la Cofra
día del Santo Entierro y la Soledad de la Virgen 

Les escribo a ustedes como fiel seguidor de la Semana Santa 
o Semana de Pasión, antes como músico de la banda munici
pal, como penitente y hoy como espectador y siempre desde el 
respeto y la fe. 

El motivo de la presente es para felicitar a cada uno de los 
componentes de esta Junta, por la extraordinaria organización 
en la procesión del Santo Entierro, desde el silencio, la forma
ción de penitentes y manolas, etc. 

Es obligado hacer una especial mención a los portadores del 
Santo Entierro a hombros, causando en los espectadores respe
to, silencio y majestuosidad digna de admiración, con paso 
lento y acompasado, por lo que todos los portadores os podéis 
sentir orgullosos, primero por tener el privilegio de llevar a 
Jesús Yacente, y segundo porque fue lo mejor de la procesión. 

Se dice que la fe mueve montañas, pediré a Dios que infunda 
esa fe en los corazones de todos los jóvenes para que el año que 
viene haya más penitentes y portadores, que fortalezcan la 
cofradía, y lo que este año ha sido un éxito en los años futuros 
sea progreso. 

Me gustaría que esta carta fuera extensiva a todos. 
Recibir un saludo. 

Gregorio Pérez Alhambra 
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Cartas al Director 

Asociación "Alas de Papel" 
Nuestra asociación ha cumplido su primer año de vida y 

queremos celebrarlo con todo el pueblo de La Solana. 
Como es posible que aún haya gente que no conozca esta 

asociación, a todos ellos informarles de que "Alas de Papel" se 
crea a finales del año 1999, por la inquietud de un grupo de 
madres cuyos hijos están afectados por algún tipo de minusvalía, 
bien física o psíquica, y que se plantea como fin la integración 
en todos los aspectos de la sociedad de estos niños. 

Quizás lo más importante para estos niños es que reciban 
desde el momento en que nacen una atención especial, lo que 
se llama "estimulación precoz", pero en nuestro pueblo no 
existía este tipo de servicio, ante lo cual este grupo de madres 
manifiesta al Sr. Alcalde su preocupación y la necesidad de 
que se cree, la respuesta no se hace esperar y en enero del año 
2000 empieza a funcionar en los locales de Servicios Sociales 
del Ayuntamiento el Servicio de Atención Temprana. Dicho 
servicio está atendido por una logopeda y una fisioterapeuta, y 
desde octubre del pasado año cuenta además con una profesora 
de apoyo que no sólo atiende a estos niños, sino también a 
otros que en sus respectivos colegios llevan un retraso escolar 
significativo. En la actualidad el servicio de Atención Tempra
na atiende a más de cuarenta niños con edades comprendidas 
entre los cero y 14 años. 

Una vez hecha esta introducción, "Alas de Papel" informa de 
las actividades que a lo largo de este año ha llevado a cabo y 
que son: 

-Durante los meses de julio y agosto se contrató un profesor 
de educación especial que impartió clases de apoyo a niños de 
6 a 13 años. 

-Curso de natación para niños discapacitados en el mes de 
agosto. 

-El 27 de diciembre, para celebrar nuestro aniversario y 
coincidiendo con la Navidad, se celebró una fiesta en las 
dependencias de la Casa Don Diego con un doble objetivo. 

1) Que los padres de los niños afectados por minusvalías se 
conociesen mejor. 

2) Que los niños pasaran una tarde de diversión. 
La fiesta fue un éxito y prácticamente asistieron todos los 

niños acompañados de familiares. 
-Un curso de informática dividido en dos fases: 
lª. Dirigida a los padres para que puedan trabajar y enseñar a 

sus hijos. 
2ª. Compra de ordenadores para practicar con los niños. 
Debemos decir que tenemos un caso en la Asociación en que 

el ordenador será el medio para que pueda comunicarse el niño 
con sus padres y otras personas. 

-También un grupo de niños empezó a desplazarse a Mem
brilla para practicar hipoterapia (terapia con caballos). 

-De octubre a junio todos los sábados se están desplazando 
un grupo de niños a Valdepeñas a la piscina climatizada. La 
Asociación ha contratado dos monitores, y los niños están 
divididos en dos grupos, aquellos que ya están capacitados 
para aprender a nadar, y los que aún necesitan rehabilitación. 
El fisioterapeuta y el autocar están pagados por el Ayunta
miento. 
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En fin, este ha sido el resumen de actividades que se han 
realizado o bien se están realizando en la actualidad. 

Pero queremos que este artículo sea también de agradeci
miento a todas aquellas personas o entidades que están colabo
rando con nosotros, como son el Ayuntamiento, la Caja Castilla
La Mancha, el grupo de títeres Trapisonda, droguería Exacto, 
panadería Araque Crespo, voluntarios de la Cruz Roja, pero 
especialmente a todos esos solaneros anónimos que con sus 
aportaciones de socios y con su apoyo moral nos permiten 
continuar esta hermosa tarea de que todos nuestros niños sean 
cada vez más felices y tengan cubiertas todas sus necesidades, 
por lo que desde aquí animamos a todas aquellas personas que 
aún no son socias a que se hagan, sólo son 1.000 pesetas al año 
y sentirán la satisfacción personal de estar haciendo algo her
moso, mejorar nuestra sociedad, para que todos los niños sean 
más iguales cada día. 

Para terminar queremos decir que desde "Alas de Papel" nos 
hemos dirigido a las dos parroquias de la localidad para hacer
les saber la necesidad de que se eliminen las barreras arquitec
tónicas en las iglesias. 

De todos es sabido que hay personas que para desplazarse 
necesitan sillas de ruedas y en muchos casos una personas que 
les ayude a superar escalones, bordillos o poyetes, cuando 
quieren acceder a edificios públicos, y las iglesias lamentable
mente no son una excepción. La solución es bien sencilla, 
rampas de acceso que salven los obstáculos y que favorezcan 
por tanto la integración y la autonomía de estas personas. 

Junta Directiva de AFAND "Alas de Papel" 

Oración al Espíritu Santo 

Tú, que me aclaras todo, que iluminas todos los 
caminos para que yo alcance mi ideal. Tú que me 
das el don divino de perdonar y olvidar el mal que 
me hacen y que en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de Ti por mayor que sea la 
ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los míos. (La personas 
deberá rezar esta oración tres días seguidos sin decir 
el pedido; dentro de tres días será alcanzada la 
gracia por más difícil que sea. Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). 

Agradece las gracias alcanzadas. 

I.S.M. 
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GacJ_J{ADIQ HORIZONTE 
Importante remodelación en nuestras instalaciones 

Un paso adelante 
Radio Horizonte se ha remozado. Las instala

ciones de nuestra emisora han sufrido una im
portante remodelación, tanto de albañile1ía como 
de medios técnicos. En síntesis, se ha aumenta
do la redacción de trabajo , con mejores 
equipamientos infonnáticos para el trabajo de 
los profesionales, no sólo en la preparación 
cotidiana de noticias radiofónicas, sino también 
como redacción de esta revista. Igualmente se 
ha creado un nuevo estudio y control de graba
ción y se ha hecho un nuevo archivo para des
ahogar la gran cantidad de material sonoro e 
impreso, incluido el archivo fotográfico de 
GACETA. Y, por fin, se ha llevado a cabo la 
instalación de calefacción en todas las depen
dencias. 

Emisión por ordenador 

Desde el punto de vista técnico, se ha adquiri
do nuevo aparataje, aunque el paso más cualita
tivo ha sido la informatización del sistema de 
emisión. Dos equipos de ordenador, mediante 
el programa "Vivant'', operan en los controles 
principales de emisión y grabación. 

En resumidas cuentas, una ampliación y 
remodelación que desde la emisora considerá
bamos necesaria, dado el volumen de actividad 
que Radio Horizonte genera todos los días, y 
que habían dejado completamente obsoletas las 
anteriores instalaciones y dependencias en el 
antiguo hogar del pensionista de la calle Sagra
rio. Sin duda, un paso adelante que ha mejorado 
la calidad de trabajo de los profesionales, y 
sobre todo permitirá impulsar el servicio de una 

Nuevas instalaciones de la Redacción. 

programación de calidad para los oyentes. Nuevos esfudios de la emisora. 
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"L h . " a oraJoven 
Radio Horizonte sigue dando cancha a colaboradores que 

estén dispuestos a aportar algo interesante a nuestra programa
ción. Desde hace algunas semanas está en emisión un espacio 
titulado "La hora joven", que coordinan y presentan María 
Dolores Guerrero, Pilar García y Manoli García, tres alumnas 
que cursan estudios en el Instituto "Modesto Navarro". El 
programa se emite todos los lunes durante una hora, exacta
mente de 7.30 a 8.30 de la tarde. 

Aunque son puramente aficionadas al micrófono, las tres ya 
tienen alguna experiencia de locución, ya que participan en la 
emisora interna que han montado en el propio Instituto. Como 
su propio nombre indica, el programa incluye música actual. 
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... que una 
-, compan1a 

amiga se ocupe 

de todo. 

un seguro queademás contempla y cubre 

ampliamente los riesgos con que usted 

y toda su familia pueden encontrarse 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan, gestionan , acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupe de todo. 

OCASO 
ASISTENCIA 

FAMILIAR 

OCASO 
C/ San Vicente de Paúl, 9 · LA SOLANA · TFNO. 926 63 45 14 
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